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A assessora técnica do Codanorte, Soraya Otoni, mi-
nistrou palestra sobre o tema “Do lixo ao luxo” durante 
a 1ª Feira de Resíduos de Minas Gerais, nesta sexta-feira, 
07 de outubro, em Belo Horizonte. Também participaram 
da programação a equipe de saneamento do Codanorte: 
as engenheiras civis, Luísa Prates e Lara Malheiros, o enge-
nheiro ambiental, Pedro Bicalho, e a arquiteta Maria Helle-
na Almeida. 

DIVULGAÇÃO

Humberto Souto participa da confraternização 
dos agentes comunitários de Saúde

ALMG aponta Tadeuzinho e Arlen como 
os deputados mais votados na região
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O prefeito de Montes Claros, Humberto Souto, participou, na manhã da última sexta-feira, 7, de uma confraternização 
dos agentes comunitários de saúde (ACS) e agentes de combates a endemias (ACE) do município, em comemoração ao 
dia nacional das categorias, no ginásio poliesportivo da Praça de Esportes. Mais de 800 servidores participaram do even-
to, que contou com palestras e oficinas. 

Codevasf - Nota de Esclarecimento
Em atenção à reportagem publicada pelo jornal Folha de S. Paulo, nessa se-

gunda-feira (10), que trata de auditoria do Tribunal de Contas da União (TCU), 
relacionada a licitações de obras de pavimentação realizadas pela Codevasf, a 
Companhia esclarece: 

1. O processo administrativo instaurado pelo TCU — do qual a Codevasf não 
é alvo - investiga suposto indício de fraude e atuação coordenada de empresas 
privadas que participaram de certames realizados pela Companhia. 

2. A competência para conduzir investigações do gênero pertence a órgãos 
de fiscalização e controle, com os quais a Companhia mantém postura de coo-
peração permanente. Ao final do processo, o TCU poderá promover a respon-
sabilização das empresas investigadas caso sejam constatadas irregularidades. 

3. Os procedimentos licitatórios da Codevasf são realizados de acordo com 
leis e normas aplicáveis, por meio do Portal de Compras do Governo Federal — 
forma mais segura e transparente de promover um pregão eletrônico, por menor 
preço. As licitações são abertas à livre participação de empresas de todo o país. 

4. Ao contrário do que cita a matéria, não houve “diminuição abrupta do des-
conto médio nas licitações”. Registra-se que nos últimos anos houve aumento no 
número de processos licitatórios tanto na esfera federal como na estadual. Como 
consequência, o mercado passou a ofertar descontos menores gradativamente. 
Além disso, o percentual de desconto oferecido sobre o preço inicial é estabe-
lecido pelas empresas privadas por meio de critérios próprios, relacionados a 
circunstâncias de mercado, como variações de oferta e preço de insumos, sobre 
as quais a Codevasf não tem influência. 

5. Acrescenta-se ainda que nos últimos anos a Companhia promoveu diver-
sos pregões eletrônicos de pavimentação onde nenhuma empresa apresentou 
proposta, que resultaram na chamada “licitação deserta”. 

6. Diferente do que aponta a matéria, a legislação permite a participação 
de, pelo menos, uma única empresa na licitação por pregão eletrônico, que 
poderá ser a vencedora se atender aos requisitos do certame — o que torna sem 
sentido a participação de empresas que não tenham o objetivo de concorrer e 
ofertar o maior desconto para a administração pública. 

7. Sobre o empregado lotado na Superintendência Regional localizada em 
São Luís, a Codevasf destaca que já o afastou preventivamente de todas as 
suas funções, conforme determinação contida no processo em andamento sob 
segredo de Justiça. 

8. A Codevasf possui sólida estrutura de governança implantada e colabora 
com o trabalho da Justiça e dos órgãos de fiscalização e controle, sendo a prin-
cipal interessada no esclarecimento e elucidação das circunstâncias apontadas.

CidAdE 7

A intensidade das chuvas em boa parte do Centro-Sul 
do Brasil tem causado dificuldade na moagem da cana em 
várias usinas, interrompendo o processamento, porém, se-
gundo analistas, vem favorecendo os preços da commodi-
ty. Segundo dados da Agência UDOP – União Nacional da 
Bioenergia, em Nova York, na ICE Futures, as cotações do 
açúcar bruto fecharam em alta, ontem, com o vencimento 
março/23 contratado a 18,46 centavos de dólar por libra
-peso, valorização de 51 pontos, ou 2,8%, no comparativo 
com os preços da véspera. Já a tela maio/23 subiu 39 pon-
tos, contratada a 17,48 cts/lb. 

Assessora técnica do Codanorte 
ministra palestra na 1ª Feira de 
Resíduos de Minas Gerais, em 
BH

Cana de açúcar movimenta mais 
de R$ 100 Bi por ano no Brasil
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O deputado Tadeuzinho Leite, do MDB, foi 
o mais votado no Norte de Minas, segundo le-
vantamento da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais. Ele vai para seu terceiro mandato e teve 
89.229 votos na região e 96.862 em todo Esta-
do. O deputado Arlen Santiago (Avante) foi re-
eleito para o sétimo mandato, e teve 88.709 no 
Norte de Minas e 107.236 em toda Minas Gerais

REGiONAL 4
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Os benefícios com o gerenciamento de documentos educacionais

O remédio vai me fazer mal, doutor? MARCO ANTONiO SPiNELLi 
MédiCO, COM MESTRAdO EM PSiquiATRiA PELA uNivERSidAdE SãO PAuLO, PSiCOTERAPEuTA 

Muita gente pergunta em algum 
momento de sua consulta comigo 
se os Medicamentos usados para o 
tratamento terão efeitos deletérios 
a longo prazo. Não falta informa-
ção mal propagada na base dessa 
pergunta: nos Estados Unidos tem 
até uma Igreja, ou pseudo Igreja, 
que se dedica a combater e desa-
creditar a Psiquiatria, essa jovem 
dama da Medicina.

Os tratamentos são, como em 
toda a Ciência Médica, uma for-
ma de devolver o equilíbrio a um 
sistema que se desequilibrou, e os 
medicamentos, quando bem em-
pregados, ajudam muito na recu-
peração desse equilíbrio.

Eles resolvem todos os males 
do mundo? Não, claro que não. 
Mas estando nessa estrada há mais 
de trinta anos, pude ver os saltos 
de compreensão e de recursos que 
temos hoje para aliviar doenças 
que estão entre as mais sofridas 
para um ser humano.

O que os estudos mostram 
no decorrer desses anos é que o 
excesso de crises e surtos é que 
geram risco para o futuro dos 
corações e mentes das pessoas. 
Flávio Kapczinski, pesquisador de 
gabarito internacional da Doença 

Bipolar, descreveu o processo de 
Neuroprogressão. Depois de mui-
to tempo trabalhando com pesso-
as que passavam por episódios de 
Depressão ou de Mania do Trans-
torno Bipolar, foi tomando corpo 
a constatação que os casos em que 
as crises aconteciam com mais fre-
quência e gravidade tinham uma 
pior evolução no decorrer dos 
anos.

É como um computador que 
sofre ataque de vírus e perde co-
nexões, ficando mais lento e dan-
do pau de forma cada vez mais fre-
quente. Quanto mais lesão e lixo 
nos sistemas, mais limitada fica a 
máquina. O que está sendo estuda-
do é que a Neuroprogressão não 
está vinculada apenas à Doença 
Bipolar: a somatória de microa-
gressões pode comprometer nos-
sas redes neurais gradativamente. 
E isso é fácil de entender: quanto 
mais doença, pior para todos.

Nosso Cérebro é uma máquina 
maravilhosa e bastante resiliente 
às micro agressões que sofre todo 
dia: estressores psíquicos, biológi-
cos e nutricionais, que podem dei-
xar a máquina mais lentificada, ou 
com falhas de operação, piorando 
a Memória, a capacidade de Foco, a 
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O que os estudos mos-
tram no decorrer desses 
anos é que o excesso de 
crises e surtos é que ge-
ram risco para o futuro 
dos corações e mentes 
das pessoas”.

"

Quando pensamos em educação, 
as coisas que vêm à nossa mente 
são as escolas, faculdades e a vida 
estudantil ocupada em aproveitar 
todo o conhecimento disponível. No 
entanto, a realidade é muito menos 
poética. Os montes de papelada en-
volvidos nesse setor exigem muita 
atenção das equipes.

Esses documentos podem tra-
tar de inscrições, ajuda financeira, 
transações, serviços de habitação, 
serviços de alimentação, contas de 
matrícula, segurança, contratos e ou-
tras questões. Com a ampla gama de 
documentos que precisam ser trata-
dos, é aqui que entram os benefícios 
de um sistema de gerenciamento de 
documentos educacionais.

Em primeiro lugar, a transição 
para a eliminação do papel não só 
beneficiará a sala de aula, também 
evitará muito estresse e criará uma 
administração eficiente. Resta explo-
rar como escolas, faculdades e uni-
versidades podem usar o sistema de 
gerenciamento de documentos para 
manter processos em andamento.

Atendimento aos alunos - Permitir 
que as universidades atendam me-
lhor os alunos é um dos benefícios 
mais importantes de um sistema de 
gerenciamento de documentos edu-
cacionais. Se os alunos estão se ins-

crevendo para as aulas, estão procu-
rando informações passadas, mudar 
para uma instituição diferente ou 
acessar seus registros de um determi-
nado momento, eles podem acessar 
todas as informações de forma rápida 
e fácil. Isso ajuda a melhorar a experi-
ência geral na escola.

Controle financeiro - Menos es-
tresse com contas é outro aspecto 
importante de um sistema de geren-
ciamento de documentos. Quando os 
processos financeiros como contas a 
receber, a pagar e subsídios são auto-
matizados, a saúde financeira geral de 
uma organização é beneficiada. Isso é 
fácil de implementar, econômico e à 
prova de futuro também.

Automação de fluxos - O gerencia-
mento de documentos e a automação 
do fluxo de trabalho capacitam uma 
organização a digitalizar a documen-
tação e salvá-la com segurança em um 
repositório organizado. Isso inclui a 
recuperação rápida quando necessá-
rio. Você pode facilmente capturar, 
gerenciar, armazenar, processar e 
rastrear documentos. O sistema de 
gerenciamento de documentos vem 
com recursos como acesso contro-
lado, listas de tarefas e notificações 
por e-mail. Isso permite que a equipe 
lide com as responsabilidades diárias 
de uma maneira muito mais eficaz. O 

processo de aprovação e tomada de 
decisão também é facilitado.

Produtividade e colaboração - Pro-
dutividade e colaboração são outros 
aspectos importantes do uso de um 
sistema de gerenciamento de docu-
mentos educacionais. Você pode criar 
formulários eletrônicos para capturar 
e processar inscrições de alunos, 
transcrições, relatórios de ajuda fi-
nanceira e mais. A melhor coisa é a 
capacidade de integrar documentos 
com os sistemas de informação e 
software dos alunos para aumentar o 
valor da tecnologia existente.

Economia de tempo e dinheiro 
- O sistema de gerenciamento de do-
cumentos educacionais está pronto 
para o futuro. Você pode implemen-
tar uma solução amigável que atenda 
às necessidades de vários departa-
mentos sem precisar adicionar mais 
tarefas para a equipe de TI. Você 
pode economizar custos do orça-
mento em TI e hardware. Além disso, 
existem opções de backup e planos 
de recuperação de desastres à prova 
de falhas para ameaças de segurança 
cibernética e desastres naturais.

Acesso a históricos - Com um 
sistema de gestão de documentos 
educacionais, fica mais fácil para as 
universidades utilizar recursos e aten-
der ex-alunos. Para as instituições de 

fluidez dos processamento e a pre-
cisão de cumprir seus objetivos. 
Ter crises depressivas, burnouts, 
insônia e processos inflamatórios 
vão deixando o funcionamento 
prejudicado. O contrário disso 
melhora e expande a capacidade 
de nossos neurônios: dormir bem, 
ter uma dieta com muitos compo-
nentes antinflamatórios, como ve-
getais, vitaminas e oligoelementos, 
fazer exercícios e equilibrar perío-
dos de alta performance com boa 
capacidade de repouso, tudo isso 
deixa o organismo perto do bem 

ensino, o atendimento aos alunos 
continua acontecendo mesmo quan-
do seus alunos se formam.

Ao buscar financiamento futuro, 
as faculdades podem depender do 
acesso aos registros usando software 
de gerenciamento de documentos. 
Quando você tiver acesso adequado 
aos documentos, será possível, por 
exemplo, desenvolver uma lista de 

futuros doadores e atender ex-alunos 
de forma mais simples.

Estamos em um mundo de arma-
zenamento limitado. O software de 
gerenciamento de documentos edu-
cacionais ajuda equipes a cumprir os 
cronogramas de retenção apropria-
dos, dependendo dos vários tipos de 
classificação de documentos, e enviar 
arquivos prontamente para armaze-

namento externo ou para exclusão.
Com um sistema de gerenciamen-

to de documentos, qualquer institui-
ção de ensino pode se manter orga-
nizada. O uso do software adequado 
permite que uma instituição funcione 
de forma eficaz e cria uma grande di-
ferença na forma como os documen-
tos são armazenados e na facilidade 
de acesso.

dia das crianças: brinquedos e artigos mais seguros com normas 
da ABNT

CELSO dE SOuZA 
CELSO.SOuZA@FSB.COM.BR

O Dia das Crianças é uma data 
muito esperada, não somente 
pelas crianças, mas também pelo 
comércio. Em busca do presente 
ideal, pais e familiares buscam 
nos brinquedos uma forma de 
garantir a diversão e o apren-
dizado de filhos, sobrinhos e 

afilhados. No entanto é neces-
sário avaliar aspectos voltados a 
segurança, qualidade e conforto 
desses itens para evitar que se 
tornem armadilhas.

As Normas Brasileiras desen-
volvidas pela Associação Brasilei-
ra de Normas Técnicas (ABNT) 

contribuem para a fabricação 
mais segura de brinquedos e 
artigos para crianças, garantin-
do, por exemplo, que não exis-
tam extremidades cortantes, ou 
peças pequenas que possam se 
desprender com facilidade e pro-
vocar acidentes, ou ainda que os 

produtos sejam pintados com 
material tóxico.

A ABNT conta com variado 
acervo de documentos que apre-
senta aspectos que variam desde 
a recomendação da faixa etária 
para cada tipo de brinquedos, 
até. aspectos gerais, mecânicos e 

físicos que devem ser utilizados 
na produção, bem artigos usados 
em playgrounds, escolas e festas, 
até carrinhos e cadeiras em veí-
culos automotores.

 “A normalização reforça o 
compromisso do fabricante em 
adotar requisitos e métodos de 

ensaio visando evitar a exposição 
das crianças a riscos potenciais 
e de danos que os brinquedos 
poderiam provocar, garantindo 
maior proteção aos pequenos e 
menor preocupação dos respon-
sáveis”, afirma o presidente da 
ABNT, Mario William Esper.

DIVULGAÇÃO

MARCELO CARREiRA
viCE-PRESidENTE GO-TO-MARkET AMéRiCA LATiNA dA ACCESS

detrás dos discursos JARBAS OLivEiRA
MEMBRO dA ACAdEMiA MAçôNiCA dE LETRAS dO NORTE dE MiNAS, dA ACAdEMiA MONTES-

CLARENSE dE LETRAS E dO iNSTiTuTO HiSTóRiCO E GEOGRáFiCO dE MONTES CLAROS.

Meus amigos e caros leitores. Na 
sexta-feira (29/09), numa solenida-
de de posse da Academia Montes-
Clarense de Letras, eu pronunciei 
um discurso de apresentação do 
neoacadêmico Leonardo Linhares 
Drumond Machado, cujo conhe-
cimento e saber muito somarão 
para a cultura montes-clarense. A 
Academia recebeu um novo acadê-
mico de extenso e brilhante currí-
culo. Detrás do meu discurso, com 
esmerados elogios, encontram-se 
inúmeros documentos registrados 
nas instituições universitárias que 
comprovam cientificamente os seus 
trabalhos de pesquisas e criação de 
textos. Nossos aplausos ao Leonar-
do Linhares.

Falando em discurso, vamos 
relembrar os discursos proferidos 
pelos políticos Geraldo Alkmin, 
Fernando Henrique Cardoso, Ciro 
Gomes e Simone Tebet, no ontem 
e no hoje, para analisarmos o que 
está detrás dos discursos e poder-
mos extrair as nossas próprias con-
clusões quanto às falas e o caráter 
de cada um. 

Geraldo Alkmin discursou di-
zendo: “Lula quer voltar ao poder 
depois de ter quebrado o Brasil”, 
disse ainda “Lula quer voltar à cena 
do crime”.

Nada como um dia atrás de ou-
tro. Impedido de candidatar-se à 
presidência pelo seu partido PSDB, 
trocou de partido, fez conluio com 

o seu principal desafeto político e 
contentou-se com a vice-presidên-
cia na chapa liderada pelo petista 
descondenado. Resultado: precisou 
lambuzar a cara com óleo de pero-
ba e reverter o discurso de outrora, 
dizendo simplesmente que foi ilu-
dido em relação aos ataques ao seu 
desafeto. É muita cara de pau!

O grande chefe do PSDB, ex
-presidente Fernando Henrique 
Cardoso, em tempos outros, tam-
bém discursou: “Nunca antes nesse 
país se errou tanto, nem se roubou 
tanto em nome de uma causa”. “O 
país quebrou! O país foi quebrado 
pelo PT”. Uai, FHC está doente! É 
Alzheimer ou falta de caráter! Está 
apoiando o descondenado do PT 

que roubou e quebrou o país.
Também o pedetista Ciro Go-

mes, discursando a respeito do can-
didato descondenado, disse: “Todo 
mundo sabe que ele se corrompeu 
de forma deplorável e ele, cons-
trangedoramente, sabe que eu vi 
de perto e que denunciei de perto 
para ele cada um desses episódios 
que o levaram para a cadeia”. En-
tretanto, ao manifestar o seu apoio 
àquele que ele afirmou que o País 
amanheceria “em guerra” após uma 
eventual eleição, teve o descara-
mento de dizer que o apoio foi uma 
decisão unanime do seu partido. 

A presidenciável Simone Tebet 
foi desacreditada por uma ala de 
seu partido (MDB), capitaneada 

pelo senador Renan Calheiros, pre-
ferindo apoiar o descondenado, já 
no primeiro turno. Em sua fala, Si-
mone disse que o grupo “cheirava à 
naftalina” e “sempre esteve do lado 
errado da história”. Afirmou tam-
bém que o eleitor de Lula vota nele 
“contrariado” por vê-lo como uma 
opção “menos pior” que Bolsona-
ro. Todavia, derrotada, a descarada 
manifestou apoio ao descondenado 
petista, por ela rotulado como lado 
errado da história, justificando que 
parte dos seus projetos de governo 
serão abraçados pelo candidato pe-
tista. Até uma pasta de Ministério 
foi aventada, todavia ela preferiu 
desconsiderar. Será?

Analisando: são tudo farinha do 

mesmo saco! A esquerda comunista 
em 2018 não foi capaz de fechar o 
conchavo. Vitória de Jair Messias 
Bolsonaro! Agora, diante da possí-
vel reeleição do Presidente Jair Bol-
sonaro, a esquerda comunista corre 
o risco de perder o poder e ver o 
objetivo de transformar o Brasil no 
famigerado sistema comunista se 
transformar em um lamaçal desmo-
ralizado.

SALVE O BRASIL! CORAÇÃO 
E PÁTRIA DO POVO BRASILEIRO 
QUE ESPERA E QUER, APENAS E 
TÃO SOMENTE, UM PAÍS LIVRE, 
DEMOCRÁTICO E SOBERANO. O 
BRASIL QUE QUEREMOS DEPEN-
DE DO NOSSO VOTO.

estar e do alto desempenho.
É óbvio que nosso organismo 

é muito, muito mais do que uma 
máquina e essa alegoria é apenas 
um recurso para o entendimento 
de todos.

Numa Live recente, a entrevis-
tadora deu um depoimento sobre 
sua reação a ter tido uma depres-
são: ela se perguntou – Mas eu 

tenho tudo, como isso aconteceu? 
Perguntei para ela se fosse uma cri-
se de Asma, ela faria a mesma per-
gunta. As pessoas não passam por 
crises por fraqueza ou ingratidão, 
elas tem fragilidades genéticas e 
feridas de Alma que se manifestam 
como doença. Quando isso acon-
tece, temos terapias e terapêuticas 
para buscar a recuperação. Os me-

dicamentos são uma parte desses 
recursos, e eu dou graças por tê
-los à mão. Mais ainda, dou graças 
por compreender melhor o que 
faz o “computador” dar pau.

Somos pessoas e organismos 
finitos. Podemos cuidar das pes-
soas cada vez melhor. Para isso, os 
medicamentos são um meio, não 
um fim.
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Candidato ao 2º turno não poderá ser 
preso a partir de sábado

Proposta inclui taxistas entre beneficiários 
do Pronampe

TÂNIA RÊGO/ AGÊNCIA BRASIL

ROQUE DE SÁ/AGÊNCIA SENADO

O senador Fernando Collor 
(PTB-AL) apresentou projeto 
de lei (PL 2.444/2022) para in-
cluir os taxistas entre os bene-
ficiários de financiamentos do 
Programa Nacional de Apoio às 
Microempresas e Empresas de 
Pequeno Porte (Pronampe) na 
aquisição de veículos novos. A 
proposta foi apresentada em 
12 de setembro e ainda aguar-
da despacho às comissões e 
definição de relator. 

O parlamentar alega que a 
categoria dos taxistas vem, há 
anos, sofrendo uma sequência 
de revezes, como competição 
predatória de aplicativos; ele-
vação contínua do preço dos 
combustíveis e, mais recente-
mente em função da pande-
mia de covid; inflação elevada 

com reflexos sobre a taxa de 
juros na aquisição de veículos 
novos.

“A conjunção desses fatores 
tem levado à obsolescência 
da frota de táxis no Brasil, o 
que traz riscos para usuários e 
motoristas; eleva os níveis de 
poluição nas grandes cidades 
e reduz os já depauperados 
ganhos dos taxistas, pela eleva-
ção dos custos de manutenção 
de seus veículos”, alegou ao 
apresentar o texto.

Ainda segundo o senador, 
vários municípios brasileiros, 
como Rio de Janeiro, Salvador 
e Porto Alegre, vêm, de forma 
paliativa, estendo a vida útil 
permitida dos táxis. Para ele, 
contudo, não seria uma solu-
ção duradoura, visto que os 

custos crescentes com manu-
tenção acabarão por exaurir 
toda a rentabilidade na ativi-
dade.

Conforme o projeto, as 
operações terão prazo máximo 
de 60 meses e juros equivalen-
tes à taxa Selic + 2% ao ano. 
Para que não haja impacto 
sobre o Fundo Garantidor de 
Operações (FGO), prevê-que 
as operações terão necessaria-
mente garantia de alienação 
fiduciária e que o valor do em-
préstimo não poderá ser supe-
rior a 90% do valor do veículo.

“A solidez dessa sistemática 
de garantia real – diferente-
mente das demais operações 
do Pronampe – é o que torna 
viáveis esses financiamentos e, 
importante, eliminando qual-

quer risco de custos adicio-
nais para o Tesouro Nacional. 
É uma proposta fiscalmente 
responsável”, alega Fernando 
Collor. 

Criado em maio de 2020 
pela Lei 13.999, de 2020, o 
Pronampe é uma linha de 
crédito criada pelo governo 
federal destinada a fortalecer 
os pequenos negócios. A con-
cessão do crédito é feita por 
bancos conveniados e é ga-
rantida pelo FGO, que assume 
parte dos riscos das operações 
realizadas. 

Pouco mais de um ano 
após sua criação, o Congres-
so Nacional aprovou nova lei, 
com mudanças nas regras e 
tornando o programa perma-
nente. (Agência Senado)

A partir do próximo sábado 
(15), e até 48 horas após o pleito 
marcado para o dia 30 deste mês, 
nenhum dos candidatos que dis-
putam o segundo turno das elei-
ções poderá ser preso, a não ser 
que seja pego em flagrante delito.

A outra exceção é se pesar 
condenação por crime inafiançá-
vel, caso no qual a polícia poderá 
cumprir a ordem de prisão de-
terminada pela Justiça. Também 

Plenário aprova indicação de Agostinho Patrus 
para o TCE

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Agostinho Patrus (PSD), 
teve sua indicação para conselhei-
ro do Tribunal de Contas do Esta-
do (TCE) aprovada no Plenário da 
Casa. 

A candidatura para o cargo foi 
única. Dos 71 parlamentares pre-
sentes, 69 votaram a favor da indi-
cação de Agostinho Patrus e dois 
votaram em branco, sinalizando po-
sição contrária à escolha. Agora, a 
Assembleia comunicará o resultado 
da votação ao governador Romeu 
Zema, responsável pela nomeação 
dos conselheiros.

Ao longo da reunião, diversos 
parlamentares, de diferentes parti-
dos, pediram a palavra para mani-
festar apoio à indicação do presi-
dente Agostinho Patrus: Sargento 
Rodrigues (PL), Carlos Pimenta 
(PDT), Ulysses Gomes (PT), Tito 
Torres (PSD), Roberto Andrade 
(Avante), Andréia de Jesus (PT), Gil 
Pereira (PSD), Duarte Bechir (PSD) 
e Arlen Santiago (Avante).

De forma geral, eles ressaltaram 
a trajetória do deputado na ALMG, 

em especial no período em que ele 
a presidiu. O deputado Sargento 
Rodrigues destacou que Agostinho 
Patrus prezou pela defesa da inde-
pendência do Parlamento, enquan-
to Andréia de Jesus salientou que o 
presidente não se esquivou de pau-
tar discussões importantes ao longo 
da pandemia de Covid-19.

Como voz destoante, o depu-

tado Guilherme da Cunha (Novo) 
foi o único a se manifestar con-
trariamente ao candidato. Em sua 
fala, citou momentos da atuação do 
presidente que considerou inade-
quados.  

Tramitação

A candidatura de Agostinho 

Patrus a conselheiro do TCE foi 
formalizada por meio do Reque-
rimento 11.479, protocolado em 
Plenário no dia 30 de junho, com 
assinaturas de 70 deputados. Em 
6 de julho, esse requerimento foi 
deferido pela Mesa da ALMG, que 
considerou atendidos os requisitos 
estabelecidos pela Constituição Es-
tadual para investidura no cargo: 

competência técnica, idoneidade 
moral, reputação ilibada, idade e 
experiência profissional.

Em setembro, o candidato foi 
sabatinado por comissão especial. 
Na ocasião, a comissão aprovou 
parecer favorável à candidatura, 
que seguiu para apreciação em Ple-
nário, onde precisava ser aprovada 
por maioria simples. Segundo o Re-
gimento Interno da ALMG, a apre-
ciação da candidatura no Plenário 
ocorre em fase anterior à votação 
de proposições. Por isso, o fato de 
a pauta estar travada por matérias 
em regime de urgência não impede 
que a indicação ao TCE seja votada.

Agostinho Patrus está em seu 
quarto mandato de deputado esta-
dual. Sob sua presidência (desde 
1º de fevereiro de 2019), o Poder 
Legislativo fortaleceu sua função 
fiscalizadora do Poder Executivo. 
Foi criado o Assembleia Fiscaliza, 
em que secretários de Estado pres-
tam contas de sua atuação aos de-
putados.

Além disso, foram instaladas três 
comissões parlamentares de inqué-
rito (CPIs) nesta legislatura, para 

investigar as causas da tragédia de 
Brumadinho, a vacinação irregular 
de servidores públicos contra o co-
ronavírus e denúncias de ilegalida-
des na gestão da Cemig. 

Durante a pandemia de Co-
vid-19, a ALMG aprovou diversas 
leis para enfrentar problemas 
sociais e econômicos que surgi-
ram nesse período. Entre essas 
normas, destaca-se o Recomeça 
Minas (Plano de Regularização 
e Incentivo para a Retomada da 
Atividade Econômica do Estado), 
que incorporou uma emenda para 
garantir o pagamento do Força 
Família, auxílio financeiro para 
pessoas em situação de vulnerabi-
lidade social.

Também nesta legislatura, Agos-
tinho Patrus promulgou a Emenda 
à Constituição 109, que garantiu o 
repasse de R$ 1,5 bilhão aos muni-
cípios mineiros. Esse valor é parte 
dos recursos do acordo firmado 
pelo Governo do Estado com a 
Vale, em reparação a danos causa-
dos pelo rompimento da barragem 
da mineradora em Brumadinho. 
(Portal ALMG)

RICARDO BARBOSA 

Proposta reserva a mulheres 5% das vagas para motoristas 
profissionais

O Projeto de Lei 2493/22 reserva 
às mulheres 5% das vagas de traba-
lho como motorista profissional. 
O texto em análise na Câmara dos 
Deputados insere dispositivos na 
Consolidação das Leis do Trabalho 
(CLT) e determina que poderá haver 
multa em caso de descumprimento 
injustificado da futura regra.

“Atualmente, as mulheres repre-
sentam 17% dos trabalhadores no 
transporte”, disse o autor da propos-
ta, deputado Joceval Rodrigues (Ci-
dadania-BA). Segundo o parlamen-
tar, um levantamento do Ministério 
do Trabalho e Previdência apurou 
que 2,3 milhões de mulheres atuam 

no setor em âmbito nacional.
Rodrigues destacou ainda que, 

do total de 4,39 milhões de habilita-
ções emitidas para motoristas de ve-
ículos pesados, 97,19% pertencem a 
homens e apenas 2,81% a mulheres. 
Hoje, apenas uma fração residual 
das vagas de trabalho é ocupada por 
mulheres, que representam 0,3% do 
conjunto de motoristas profissio-
nais.

“Alguns setores profissionais são 
herméticos para a assimilação de 
mulheres”, disse o deputado, ao de-
fender a proposta. “Precisamos avan-
çar na construção de uma sociedade 
mais equânime e que, por meio de 

políticas públicas, fomente a par-
ticipação de mulheres em espaços 
predominantemente masculinos”, 
avaliou.

Tramitação
O projeto tramita em caráter con-

clusivo e será analisado pelas comis-
sões de Defesa dos Direitos da Mu-
lher; de Trabalho, de Administração 
e Serviço Público; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania.

ELAINE MENKE/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

pode ser preso quem descumprir 
o salvo-conduto dos candidatos.

A regra que veda a prisão de 
candidatos nos 15 dias antes das 
eleições vale também para fiscais 
eleitorais, mesários e delegados 
de partidos. A norma também se 
aplica a eleitores, porém, com in-
tervalo menor, de cinco dias antes 
até 48 horas após o pleito. 

Dispositivo

A norma e as exceções cons-
tam do Artigo 236 do Código Elei-
toral (Lei 4.737/1965). A lógica do 
dispositivo, herdado de normas 
eleitorais mais antigas, é impedir 
que alguma autoridade utilize o 
seu poder de prisão para interfe-

rir no resultado das eleições.
No caso de prisão de algum 

candidato, a partir do próximo 
sábado, a previsão é que o detido 
seja levado à presença de um juiz 
para que seja verificada a legali-
dade do ato. Caso seja constatada 
alguma ilegalidade, o responsável 
pela prisão pode ser responsabili-
zado. A pena prevista é de quatro 
anos de reclusão.  

Neste ano, participarão do se-
gundo turno das eleições gerais 
os candidatos a presidente da 
República, Jair Bolsonaro e Luiz 
Inácio Lula da Silva, além de 24 
candidatos que disputam os go-
vernos de 12 estados. (Agência 
Brasil)

Lei vale também para 
fiscal eleitoral, mesário e 

delegado de partido

Fernando Collor é 
o autor do projeto, 

apresentado em 
setembro

Presidente da ALMG teve sua 
candidatura a conselheiro do TCE 

aprovada por ampla maioria de votos

Deputado Joceval (ao 
microfone), autor do projeto 

de lei
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Cotação Dólar - real

R$ 5,19

Cotação eUrO - real

R$ 5,04

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

21hMáx.: 34º
Min. : 18º

ALMG aponta Tadeuzinho e Santiago como 
os deputados mais votados na região

Checadores do TSE vão identificar fake news 
enviadas por eleitores

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O serviço Tira-Dúvidas do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) no 
whatsapp traz uma novidade que 
vai ajudar quem quer conferir in-
formações sobre as Eleições 2022 
antes de passar adiante fake news 
(notícias falsas). A partir de agora, 
os conteúdos que ainda não estive-
rem verificados por organizações 
de checagem parceiras do TSE se-
rão encaminhados para o grupo de 
checadores e, tão logo a checagem 
esteja disponível, os usuários serão 
notificados diretamente pelo cha-
tbot, no celular. Tudo bem rápido 
e simples, assegura a assessoria de 
imprensa do TSE.

A ferramenta de consulta de in-
formações está no topo do menu 
das opções do assistente virtual do 
tribunal, visando garantir que os 
eleitores possam verificar de forma 
rápida e prática uma informação.

FUNCIONAMENTO | Para con-
sultar se uma mensagem recebida é 
fato ou boato via chatbot, a pessoa 
interessada deve acessar o menu 
“Consulta de Informações” e enviar 
o assunto (texto, imagem, áudio, 
vídeo ou ‘link’) para receber ime-
diatamente conteúdos verificados.

Do celular, para conversar com 
o assistente virtual, a pessoa deve 

adicionar o telefone +55 61 9637-
1078 à sua lista de contatos do 
‘WhatsApp’ ou clicar no link. Em 
seguida, é só mandar uma mensa-
gem para o Tira-Dúvidas e iniciar a 
conversa.

DENÚNCIAS | Se o eleitor rece-
ber alguma notícia falsa, ele pode 
denunciar pelo Sistema de Alerta de 
Desinformação, criado pelo TSE e 
em funcionamento desde junho de 
2022. Essa ferramenta permite que os 
cidadãos comuniquem à Justiça Elei-
toral o recebimento de notícias falsas, 
descontextualizadas ou manipuladas 
sobre o processo eleitoral brasileiro. 

É possível também denunciar núme-
ros de telefone suspeito de disparo 
de mensagens em massa.

As denúncias são repassadas às 
plataformas digitais parceiras do 
TSE no Programa de Enfrentamen-
to à Desinformação, para avaliação 
se elas representam violações a 
seus termos de serviço. O objetivo é 
garantir a rápida contenção do im-
pacto provocado pela disseminação 
desses conteúdos falsos na internet. 
Os relatos recebidos poderão ser 
encaminhados ainda ao Ministério 
Público Eleitoral e demais autori-
dades, que adotarão medidas legais 
cabíveis. (Agência Brasil)

GIRLENO ALENCAR

O deputado Tadeuzinho Leite, 
do MDB, foi o mais votado no Nor-
te de Minas, segundo levantamento 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais. Ele vai para seu terceiro 
mandato e teve 89.229 votos na 
região e 96.862 em todo Estado. O 
deputado Arlen Santiago (Avante) 
foi reeleito para o sétimo mandato, 
e teve 88.709 no Norte de Minas 
e 107.236 em toda Minas Gerais. 
Depois veio Gil Pereira (PSD), que 
foi para o oitavo mandato sendo o 
único mineiro a atingir essa marca. 
Gil teve 80.644 votos no Norte de 

Minas e 88.393 em todo estado.   
Eleito para o segundo manda-

to, o deputado Bruno Engler (PL) 
foi o campeão de votos em Minas 
Gerais e também na Região Central 
do Estado. Lá, ele obteve 367.031 
votos, o que representa 9,27% do 
total da região. Ele também foi o se-
gundo colocado na Zona da Mata, 
com 51.087 votos (4,03% do total). 
Na Zona da Mata, o majoritário foi 
o deputado Doutor Wilson Batista 
(PSD), com 60.385 votos (4,77% do 
total). Ele foi eleito para o quarto 
mandato na ALMG. Já no Centro-O-
este de Minas, o deputado Flávio 
Avelar (Avante) foi o primeiro co-

locado, com 73.896 votos (11,33% 
do total). Ele conquistou o terceiro 
mandato parlamentar.

O deputado Doutor Jean Freire 
(PT) obteve 66.555 votos no Jequi-
tinhonha/Mucuri, o que representa 
13,03% do total de votos dessa ma-
crorregião. Ele também foi eleito 
para o terceiro mandato. No Sul de 
Minas, o deputado Cássio Soares 
(PSD) obteve 94.457 votos (6,42% 
do total da região) e foi eleito para 
o quarto mandato. O majoritário no 
Triângulo Mineiro foi Raul Belém 
(Cidadania), eleito para o segundo 
mandato com 63.973 votos da re-
gião (7,51% do total).

A estreante Lud Falcão (Pode-
mos) foi a candidata mais votada 
no Alto Paranaíba. Lá, ela obteve 
50.560 votos, o que representa 
13,23% do total da região. Ela tam-
bém foi a terceira colocada no No-
roeste de Minas, onde obteve 7.217 
votos. Nessa região, a majoritária 
foi Marli Ribeiro (PSC), com 24.319 
votos (11,7% do total). Ela também 
conquistou seu primeiro mandato 
de deputada.

O outro novato nestas eleições é 
Eneas Cândido (PMN), majoritário 
no Vale do Rio Doce, onde obteve 
59.967 votos (7,08% do total da re-
gião).
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Assessora técnica do Codanorte ministra 
palestra na 1ª Feira de Resíduos de MG

Cana de açúcar movimenta mais de R$ 100 
BI por ano no Brasil

A assessora técnica do Codanor-
te, Soraya Otoni, ministrou pales-
tra sobre o tema “Do lixo ao luxo” 
durante a 1ª Feira de Resíduos de 
Minas Gerais, nesta sexta-feira, 07 
de outubro, em Belo Horizonte. 
Também participaram da progra-
mação a equipe de saneamento do 
Codanorte: as engenheiras civis, 
Luísa Prates e Lara Malheiros, o 
engenheiro ambiental, Pedro Bi-
calho, e a arquiteta Maria Hellena 
Almeida. 

O evento é uma realização do 
Sindicato das Empresas de Coleta, 
Limpeza e Industrialização de Resí-
duos de Minas Gerais (SINDILURB), 
com o apoio das entidades SINDEAC, 
SEBRAE-MG e FETHEMG, que repre-
sentam os trabalhadores da limpeza 
urbana, dentre outras categorias. A 

A intensidade das chuvas em boa 
parte do Centro-Sul do Brasil tem 
causado dificuldade na moagem da 
cana em várias usinas, interrompen-
do o processamento, porém, se-
gundo analistas, vem favorecendo 
os preços da commodity.

Segundo dados da Agência 
UDOP – União Nacional da Bioe-
nergia, em Nova York, na ICE Fu-
tures, as cotações do açúcar bruto 
fecharam em alta, ontem, com o 
vencimento março/23 contratado a 
18,46 centavos de dólar por libra
-peso, valorização de 51 pontos, 
ou 2,8%, no comparativo com os 
preços da véspera. Já a tela maio/23 

subiu 39 pontos, contratada a 17,48 
cts/lb. Os demais lotes subiram en-
tre 4 e 30 pontos.

AÇÚCAR BRANCO | Em Lon-
dres, na ICE Futures Europe, a 
quinta-feira também foi de alta em 
todos os lotes do açúcar branco. 
O vencimento dezembro/22 subiu 
16,70 dólares, com a tonelada ne-
gociada a US$ 551,30. Já a tela mar-
ço/23 foi contratada a US$ 507,00 a 
tonelada, valorização de 11,50 dó-
lares. Os demais contratos subiram 
entre 3,10 e 9,10 dólares.

AÇÚCAR CRISTAL | No merca-
do doméstico o Indicador Cepea/

Esalq, da USP, também fechou va-
lorizado nesta quinta-feira, com 
a saca de 50 quilos do tipo cristal 
negociada pelas usinas a R$ 125,68, 
alta de 0,19% no comparativo com 
os preços praticados na quarta-fei-
ra. 

ETANOL HIDRATADO | Já o 
etanol hidratado registrou seu se-
gundo dia de alta consecutiva pelo 
Indicador Diário Paulínia. Ontem, o 
biocombustível foi negociado pelas 
usinas a R$ 2.676,50 o m³, contra 
R$ 2.659,50 o m³ praticado no dia 
anterior, valorização de 0,64% no 
comparativo entre os dias.

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Feira aconteceu entre os dias 6 e 7 de 
outubro e reuniu 2 mil pessoas, no 
Centro de Inovação e Tecnologia SENAI 
CIT FIEMG, na capital mineira. 

“O Programa de Educação am-
biental do Codanorte teve a oportu-
nidade de participar da 1ª Feira de 
Resíduos Sólidos de Minas Gerais 

e durante minha palestra, levei um 
pouco do que o Codanorte leva aos 
municípios consorciados. A palestra 
foi sucesso absoluto. Inclusive, o se-

 “DO LIXO AO LUXO”

cretário de meio ambiente de 
Uberaba esteve conosco, assim 
como outras autoridades. Mos-
tramos que os artesanatos com 
materiais recicláveis que inclu-
sive expomos, são alternativas 
para a população em situação de 
vulnerabilidade gerarem renda, 
terem dignidade. Ou seja, além 
do impacto ambiental, tem tam-
bém a responsabilidade social”, 
enfatizou Soraya. 

Segundo a organização, o 
evento reuniu todos os elos da 
indústria de resíduos, com o 
objetivo de fomentar projetos e 
promover tecnologias com foco 
na Economia Circular e na valo-
rização de resíduos. Além disso, 
debateu temas importantes para 
o desenvolvimento do setor. 

Para o secretário executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco, o 
Consórcio tem atuado na perspec-
tiva de promover a sustentabilida-
de no processo econômico. “Des-
de quando foi fundado em 2013, 
a proteção do meio ambiente 
norteia as ações no Codanorte. A 
busca pela economia circular, por 
exemplo, é uma das nossas princi-
pais bandeiras, pois incentivamos 
a associação do desenvolvimento 
econômico a um melhor uso de 
recursos naturais, por meio de 
novos modelos de negócios e da 
otimização nos processos de fabri-
cação com menor dependência de 
matéria-prima virgem, priorizando 
insumos mais duráveis, recicláveis 
e renováveis. Promovendo, assim, 
o desenvolvimento sustentável”.

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Índia bate o Brasil e encerra produção 21/22 
em quase 40 mi de toneladas 

De acordo com a divulgação 
feita na quinta-feira (6) pelo Mi-
nistério do Consumidor, Alimen-
tação e Distribuição Pública da 
Índia, a temporada 2021/22 (ou-
tubro-setembro), da cana-de-açú-
car, encerrou com uma produção 
de 39,40 milhões de toneladas, 

uma alta 17% ante o ciclo ante-
rior.

O Brasil que estava na liderança 
do adoçante perdeu para a Índia 
que chegou a produzir 35,05 mi-
lhões de t no ciclo. Mesmos sem 
subsídios governamentais os pro-
dutores locais chegaram a exportar 

no ciclo 2021/22 do açúcar um total 
de 10,9 milhões de t, favorecidos 
pelas negociações com outros mer-
cados e as altas dos preços interna-
cionais.

Com o avanço na produção do 
etanol, o ministério vem destinan-
do 3,5 milhões de toneladas da 

produção da cana-de-açúcar para o 
etanol. Em nota oficial emitida pelo 
governo, os incentivos às usinas de 
açúcar direcionando a produção 
para o etanol e também a exportar 
o açúcar excedente para usinas de 
açúcar que possam fazer o paga-
mento da cana aos agricultores em 

tempo.
Em Nova York e Londres os mer-

cados operaram respectivamente 
com leves ganhos e recuo na manha 
dessa sexta-feira.

A próxima temporada, apesar 
das boas expectativas, começará em 
abril visto que, as chuvas acima da 

média têm registrado preocupação 
com a colheita e moagem do final 
da safra 2022/23 no país.

O mercado que acompanha as 
oscilações do petróleo tem visto 
os preços avançarem nesta manhã 
depois que a Opep+ decidiu por 
cortes na produção. 
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Brasília de Minas terá oncologia clínica 
e Janaúba pré-dialise

DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR

O município de Brasília de Mi-
nas terá o serviço de oncologia 
clínica, enquanto Janaúba conta-
rá com a pré-diálise pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). Durante a 
reunião da Comissão Intergestores 
Bipartite do Sistema Único de Saú-
de (CIB-SUS) foi aprovada a habi-
litação de novos serviços de saúde 
para o Norte de Minas. A implanta-
ção do serviço pré-dialítico do Hos-
pital do Rim será em Janaúba. 

A pré-diálise é o momento em 
que os primeiros sintomas da do-
ença renal crônica começam a 
aparecer e as análises laboratoriais 
evidenciam várias alterações. O 
paciente apresenta níveis elevados 
de fósforo, anemia estabelecida, 
PH sanguíneo baixo (aumento da 
acidez no sangue) e uma série de 
outras complicações.

O coordenador de atenção à 
saúde da Superintendência Regio-
nal de Saúde de Montes Claros, 

Montes Claros contrata R$ 7,9 milhões em 
exames especializados

O juiz Victor Luiz Almeida man-
dou a Prefeitura de Montes Claros 
pagar a cirurgia do paciente Sebas-
tião Antônio Soares, de 68 anos, 
que foi diagnosticado hiperplasia 
prostática, em ação de obrigação 
de fazer com  pedido de tutela de 
urgência movida pela defensoria 
pública de minas gerais, o pacien-

te alegou que seu tratamento  ca-
rece de urgência, pois a patologia 
traz risco de perda irreversível de 
órgãos ou funções orgânicas; não 
tem condições de arcar com os 
valores para a realização do pro-
cedimento; tentou o fornecimento 
administrativamente junto ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS), sem 

DIVULGACAO

João Alves Pereira, entende que “o 
credenciamento do serviço junto 
ao Ministério da Saúde constituirá 
um passo importante para o fortale-
cimento do serviço na microrregião 
de saúde. O tratamento pré-dialí-
tico já funciona em Janaúba, mas 

ainda é financiado pelo SUS. Com o 
credenciamento, os pacientes com 
comprometimento da função renal, 
que ainda não estão em diálise, po-
derão ser melhor acompanhados, 
fazendo uma preparação adequada 
para o início da diálise quando for 

necessário”.
Os gestores de saúde também 

aprovaram a implantação do servi-
ço de oncologia clínica no Hospital 
Senhora Santana, sediado em Bra-
sília de Minas. De acordo com pro-
posta encaminhada pela instituição 

à Gerência Regional de Saúde de 
Januária – (GRS), o novo serviço 
será uma extensão do trabalho já 
desenvolvido pela Unidade de Alta 
Complexidade em Oncologia – 
(Unacon) do Hospital Dilson Godi-
nho, sediado em Montes Claros.

Com a aprovação da solicitação 
por parte da CIB-SUS, o hospital 
terá prazo de um ano para con-
cluir o processo de habilitação do 
serviço. Entre outras providências 
a serem tomadas está a obtenção 
de alvará sanitário. Atualmente 
o município de Salinas já possui 
serviço de oncologia clínica cre-
denciado. Já hospitais sediados 
em Taiobeiras e Porteirinha estão 
com processos em andamento 
para a implantação de serviços 
de oncologia clínica. Com isso 
a superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyei-
me Thauanne Pereira Marques, 
entende que “o fortalecimento 
das microrregiões de saúde com 
a implantação de novos serviços 
de média e alta complexidade se 
constitui importante avanço para a 
melhoria do acesso da população 
a diversos tratamentos, evitando 
deslocamento a longas distâncias 
e a superlotação dos hospitais se-
diados em Montes Claros”.

A Prefeitura de Montes Claros 
contratou R$ 7.922.114,00 em 
exames especializados na saúde, 
conforme contratos publicados no 
diário oficial e, com isso, poderá 
deslanchar as cirurgias eletivas. 
Montes Claros tem aproximada-
mente 11 mil pessoas esperando 
cirurgias eletivas, suspensas desde 
2020. Muitas delas por falta de exa-
mes especializados, o que obriga-
vam os pacientes do SUS a buscar a 
rede particular pagando em media 
R$ 800 por uma tomografia. Esses 
exames contratados agora foram 
com recursos da Prefeitura e aloca-
dos na programação pactuada inte-
grada – PPI assistencial, recursos do 
fundo de ações estratégicas e com-

pensação (FAEC).
No processo nº 600/2022 – ine-

xibilidade de licitação nº 160/2022 
para prestação de serviços de con-
sultas especializadas, exames de 
apoio diagnóstico e cirurgias am-
bulatoriais de acordo com recursos 
alocados na programação pactuada 
integrada – PPI assistencial, recur-
sos do fundo de ações estratégicas 
e compensação (FAEC) e recur-
sos complementares do Tesouro 
Municipal para atendimento aos 
usuários do SUS em caráter com-
plementar, conforme chamamen-
to público 007/2022, em favor da 
IMED – Imagens Médicas Ltda com 
o valor de R$ 18.400,00. No pro-
cesso nº 601/2022 com o Centro 

Medico Santa Rita o valor foi  de R$ 
79.800,00.

No processo nº 602/2022 com 
o Hospital Otorrino Center o valor 
foi de R$ 189.164,00. No proces-
so nº 603/2022 com o Centro de 
Imagens Médicas Montes Claros 
o valor foi de R$ 507.360,00.  No 
processo 604/2022 com o Com-
plexo Médico e Imagem Pró-Vida 
o valor foi  de R$ 4.789.792,00. 
No processo nº 605/2022 com 
a Ressonar Imagens Médicas foi 
com o valor de R$ 415.860,00. 
O  processo nº 607/2022 com a 
Gastromédica Clínica  com o va-
lor de R$ 971.842,00. O processo 
597/2022 com a Santa Casa foi de  
949.896,00. (GA)

 Justiça manda fazer prostatectomia em paciente 
do SUS

êxito.
O Estado de Minas Gerais apre-

sentou contestação, arguindo, pre-
liminarmente, a necessidade de 
inclusão da União no polo passivo 
da demanda e sua ilegitimidade 
passiva; no mérito, suscitou que o 
autor não comprovou a imprescin-
dibilidade do procedimento cirúr-
gico, bem como a impossibilidade 
de fixação de multa cominatória. 
Pugnou pela improcedência dos 
pedidos iniciais. 

O Município de Montes Claros 
apresentou contestação, defenden-
do pela atribuição de responsabi-
lidade do Estado de Minas Gerais, 
uma vez que o procedimento é 
de média/alta complexidade, com 
consequente condenação em res-
sarcimentos eventuais dispendidos 
pelo Município de Montes Claros. 
Pugnou pela improcedência dos 
pedidos iniciais.

O juiz, em seu despacho, alega 
no que se refere a preliminar de ne-
cessidade de inclusão da União Fe-
deral no polo passivo da demanda, 
entendo que não merece amparo. 
Com efeito, o procedimento cirúr-
gico pleiteado pela parte autora 
está incluído na tabela de proce-
dimentos do SUS. Em caráter der-
radeiro, entendo ser conveniente, 
manifestar-me acerca da possibili-
dade de bloqueio judicial de verbas 
públicas, para que, em caso de des-
cumprimento da tutela provisória 
seja possibilitado o bloqueio e a 
liberação dos recursos financeiros 
necessários para o custeio do me-
dicamento.

Em que pese a medida não seja 
a mais benéfica para a Administra-
ção Pública, ela se faz necessária 
para a concretização do direito 
à saúde e, consequentemente, a 
uma vida digna. Isto, pois o blo-
queio dos valores satisfará a neces-

sidade da paciente/autora (proce-
dimento cirúrgico), evitando que a 
mora do ente ocasione prejuízo de 
difícil reparação. Posto isso, com 
fulcro no artigo 487, inciso I, do 

Código de Processo Civil, julgo 
procedente o pedido para deter-
minar que o Município de Montes 
Claros e o Estado de Minas Gerais, 
solidariamente, providenciem a 

realização da cirurgia. No sábado, 
o Diário Oficial publicou a contra-
tação do hospital Dílson Godinho 
para fazer a cirurgia pelo valor de 
R$ 8 mil. (GA)
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Humberto Souto participa da 
confraternização dos agentes de Saúde

Educação compra R$ 
10,2 mi de material 
escolar e merenda

GIRLENO ALENCAR

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, participou, 
na manhã da última sexta-feira, 
7, de uma confraternização dos 
agentes comunitários de saúde 
(ACS) e agentes de combates a 
endemias (ACE) do município, 
em comemoração ao dia nacio-
nal das categorias, no ginásio po-
liesportivo da Praça de Esportes. 
Mais de 800 servidores participa-
ram do evento, que contou com 
palestras e oficinas.

Acompanhado de diversos 

secretários e vereadores, o pre-
feito destacou que “a função dos 
agentes de saúde é de extrema 
importância para proporcionar 
um serviço de qualidade para a 
população, porque eles sabem 
detectar onde está o problema. 
E, com a pandemia, esses profis-
sionais foram a linha de frente, 
combatendo a doença. É como 
um jogo de engrenagem em que, 
se essa peça quebrar, todo o sis-
tema para. Por isso, neste dia 
dedicado a eles, estamos ofere-
cendo estruturas físicas para o 
melhor desempenho de suas fun-

ções; mas, sobretudo, estamos 
oferecendo mais dignidade para 
esses profissionais”. Ainda du-
rante o pronunciamento, o pre-
feito enfatizou que o município 
está valorizando os servidores ao 
pagar o piso nacional instituído 
em Lei.

Dulce Pimenta, secretária mu-
nicipal de Saúde, afirmou que 
“a valorização do servidor é de 
fundamental importância para 
oferecer um serviço de saúde de 
qualidade para a população. E 
isso o Executivo vem se esforçan-
do para fazer”.

DIVULGAÇÃO

A Secretaria Municipal de Edu-
cação assinou contratos de R$ 
10.274.917,58 para a compra de 
merenda e material escolar através 
do processo: 728/2021 modalida-
de: pregão eletrônico 413/2021 
cujo objeto foi aquisição de gêne-
ros alimentícios (hortifrutigranjei-
ros, pães, biscoitos e bolo) para 
alimentação escolar, foi assinado 
termo de aditamento com a em-

presa Eni Maria de Freitas, onde 
acresce-se ao valor previsto na 
cláusula oitava do contrato origi-
nal a quantia de R$ 831.775,00, 
o que  representa 25% do valor 
inicialmente contratado. Com tal 
acréscimo, o valor total do contra-
to será de R$ 4.158.875,00.

No processo nº 595/2022 
– inexibilidade de licitação nº 
157/2022. Cujo objeto: foi a ade-

são à ata de registro de preços do 
pregão eletrônico n° 001/2022 
para aquisição de materiais escola-
res de uso comum para a educa-
ção infantil, ensino fundamental e 
educação de jovens e adultos  nas 
unidades escolares da rede mu-
nicipal de ensino, o contrato foi 
assinado com   a empresa Cejom 
Comércio e Serviços  com o valor 
de R$ 6.116.042,58. (GA)

“Circuito Ambiental” define 
vencedores da Escola 
Estadual Augusta Valle

Foram definidos os vencedores 
do “Circuito Ambiental” da Escola 
Estadual Augusta Valle, bairro San-
ta Laura. O circuito é uma parceria 
entre a Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), a CSN Cimentos Brasil e 
o galpão de reciclagem 3Rs Solu-
ções Sustentáveis, do bairro Gua-

rujá. Os recicláveis coletados pelos 
alunos da escola somaram um total 
de 2.250 quilos. Foram campeãs as 
turmas do segundo ano matutino 
e do quinto vespertino, que, como 
prêmio, irão conhecer o Parque Es-
tadual da Lapa Grande.

A próxima escola a receber o 
Circuito será a Estadual Levi Du-

rães Peres, no bairro Santa Lúcia. 
O secretário de Meio Ambiente de 
Montes Claros, Soter Magno, afir-
ma que é fundamental despertar 
nos estudantes a consciência de 
preservação ambiental, para que 
eles possam se tornar “agentes 
multiplicadores em defesa da na-
tureza”. (GA)
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Homem é detido 
com droga, 
enquanto tentava 
roubar bateria 
de um caminhão 

Bombeiros resgatam vaca que estava em 
vala, em Bocaiuva  

BR-251 | Idoso morre após ser atingido por 
retrovisor de caminhonete

Em Montes Claros, nesse domin-
go (9), um indivíduo foi preso em 
um posto de combustíveis, na BR-

365, saída para Pirapora, tentando 
furtar uma bateria de um caminhão.

Funcionários do posto de com-

bustíveis flagram o autor e conse-
guem impedir que ele levasse a 
bateria do veículo. Com ele foi apre-

endida uma chave turquesa e uma 
pequena porção de drogas.

No início da manhã de domin-
go por volta das 9h, Bombeiros do 
Posto avançado de Bocaiuva foram 
acionados para atendimento de 
ocorrência de salvamento de ani-
mal em risco na zona rural da cida-
de. No local tratava-se de uma vaca 
de grande porte que estava caída 
em uma vala de um riacho seco. 

O proprietário relatou que o 

animal foi encontrado pela manhã 
no interior da vala.

A guarnição após estudo de situ-
ação constatou que o animal estava 
debilitado e com a utilização de ma-
teriais adequados para o salvamen-
to e técnicas de sistema de redução 
de força realizaram o resgate do 
referido bovino que foi repassado 
para o proprietário.

ESPINOSA | Jovem, de 
19 anos, morre após 
ser baleada durante 
cavalgada

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

CORPO DE BOMBEIROS MILITAR
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Batida entre dois veículos de passeio é registrada em 
Montes Claros

No final de noite de domingo (9), aconteceu um acidente no sinal 
da Ponte Preta, na Avenida João Luiz de Almeida, no bairro Cidade 
Nova em Montes Claros. O acidente envolveu dois carros, um dos mo-
toristas teria desrespeitado o sinal, vindo a causar a batida.

Carro bate em poste no Bairro São José 

Em Montes Claros, na noite de sábado (8), um motorista perdeu o 
controle da direção do veículo e chocou-se contra um poste. O aciden-
te aconteceu na Rua Joaquim Sarmento, no bairro São José. Felizmen-
te ninguém se feriu gravemente.

Caminhonete e caminhão se envolvem em 
acidente na MGC-135

Um acidente foi registrado na MGC-135, sentido Mirabela, no 
Norte de Minas Gerais. Um motorista de uma caminhonete perdeu 
o controle da direção do veículo e acabou batendo na traseira de um 
caminhão. Com o impacto da batida, a caminhonete arrancou o eixo 
traseiro do caminhão. Os envolvidos não tiveram ferimentos graves. 

Acidente na BR-365 

Outro Acidente também foi registrado em rodovia do Norte de Mi-
nas, o fato ocorreu na BR-365, saída de Montes Claros para Pirapora.

Confusão é registrada na Avenida Sanitária em 
Montes Claros  

No final da tarde desse domingo (9) aconteceu uma confusão na 
Avenida Sanitária na região central da cidade. Segundo a filha de um 
idoso que foi agredido na briga, um homem que estaria bêbado e con-
duzindo outro veículo teria fechado o veículo em que ela e o pai esta-
vam. Chegando ao semáforo alguns metros depois, o homem já estava 
alterado e foi descendo do carro, agredindo o senhor com socos no 
rosto. A vítima teve o nariz quebrado e deve passar por cirurgia.
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Jovem fica ferida em acidente na 
Av. Leonel Beirão de Jesus 

Um acidente, envolvendo um carro e uma moto, na manhã 
dessa quinta-feira (1º/9), deixou uma jovem ferida. O fato ocor-
reu por volta de 8h20, na Av. Leonel Beirão de Jesus, esquina com 
rua Antônio Osvaldo - bem próximo ao Parque das Mangueiras.

A Polícia Militar compareceu ao local rapidamente, prestan-
do os primeiros atendimentos à vítima. Logo em seguida, uma 
equipe do Samu também foi acionada, imobilizou a jovem e a 
encaminhou a um hospital da cidade.

Outro acidente em Montes Claros 

Nesta quarta-feira (31), um carro e uma moto se envolveram 
em um acidente no cruzamento da Av. Mestra Fininha com rua 
Barão do Rio Branco. Testemunhas fotografaram alguns momen-
tos logo após a batida.

Grave acidente entre Verdelândia e Janaúba 

Na noite de quarta-feira, dia 31, aconteceu um grave acidente 
na MG-401, entre a cidade de Verdelândia e Janaúba, no Norte 
de Minas Gerais. Um motociclista que seguia chocou-se contra 
uma vaca que estava atravessando a pista. Ele foi arremessado na 
lateral da pista, logo em seguida, um carro que vinha logo atrás 
também bateu na vaca. Uma equipe foi acionada para prestar so-
corro à vítima e até o momento o estado de saúde do mesmo não 
foi informado. A vaca morreu com a batida.

Gatos são resgatados por Bombeiros 

Um Filhote de gato foi resgatado de um vão com quatro me-
tros de profundidade no bairro Cidade Industrial em Montes 
Claros. Uma equipe do Corpo de Bombeiros, com uso de ferra-
mentas e técnicas de captura fez o resgate do animal. Durante 
o salvamento, ainda foram encontrados outros dois filhotes em 
cima da laje. Os três gatos não estavam feridos e foram deixados 
sob os cuidados da solicitante.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança Pública

Homem é preso por envolvimento 
em furto de gado na zona rural de 
Olhos D'Água

PM apreende drogas em Montes Claros 
e prende homem em Várzea da Palma

Corpo de Bombeiros Militar socorre 
mulher após queda de motocicleta em 
avenida de Montes Claros

Uma ocorrência de furto de gado 
na zona rural de Olhos D’Água ter-
minou com um homem conduzido 
à delegacia. A ocorrência foi finaliza-
da na madrugada dessa quinta-feira 
(1º). A Polícia Militar foi chamada 
pelo dono dos animais, depois que 
um conhecido passou pela MGC-
451, perto da entrada da proprie-
dade dele, e suspeitou ao ver um 
homem perto de dois bois, que já 
estavam amarrados.

O proprietário dos animais foi 
até o local indicado e não encon-
trou nada. Mas, ao percorrer certa 
distância, se deparou com três ho-
mens em uma caminhonete, eles já 
haviam embarcado três garrotes e 
uma bezerra no veículo. Um quinto 
garrote estava sendo preparado para 
ser colocado no automóvel. A vítima 
abordou o trio, ordenou que soltas-
sem seus bois e falou ainda que iria 
chamar a polícia. 

Ao ser acionada, a PM fez bus-
cas e encontrou a caminhonete na 
estrada sentido a Olhos D’Água. Ao 
perceberem a chegada dos militares, 
dois homens fugiram em direção a 
um matagal. Conforme a PM, duran-
te a fuga, um deles simulou que iria 
atirar, após isso, os policiais dispa-
raram, sem atingir ninguém. O ho-
mem que foi conduzido à delegacia 

A Polícia Militar apreendeu 
148 papelotes de cocaína e 86 
buchas de maconha no bairro 
Santos Reis, em Montes Claros. 
De acordo com a Polícia Militar, as 
equipes faziam buscas em locais 
conhecidos como ponto de venda 
de drogas.

O entorpecente foi encontrado 
dentro de buracos de tijolos. Nin-
guém foi preso.

Várzea da Palma - Em Várzea 

da Palma, um homem, de 24 anos, 
foi preso durante um delivery de 
drogas, em Várzea da Palma. De 
acordo com a Polícia Militar, eles 
receberam informações de que o 
suspeito estaria trabalhando com 
entregas delivery, o famoso disk 
drogas.

A PM monitorou a casa dele 
e no momento em que saía para 
fazer uma dessas entregas ele foi 
abordado. Ele até tentou fugir, 
mas acabou preso.

Os militares do Sétimo Batalhão 
do Corpo de Bombeiros em Mon-
tes Claros foram acionados na ave-
nida Dr. João Chaves esquina com 
avenida José Corrêa Machado, no 
Jardim São Luiz, para atendimento 
de ocorrência de vítima de queda 
(motociclista).

De acordo com os militares, eles 
se depararam com uma vítima do 
sexo feminino, 31 anos, sentada na 

calçada, consciente e orientada. A 
paciente, que pilotava a moto, quei-
xava-se de dor no joelho direito, 
sem suspeita de fraturas. A vítima 
foi avaliada pelos bombeiros, que 
após realização dos primeiros so-
corros, imobilizaram e a conduziu 
até o pronto atendimento do Hos-
pital Santa Casa de Montes Claros, 
onde ficou aos cuidados da equipe 
médica de plantão.

REPRODUÇÃO/ REDES
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foi encontrado dentro do veículo. 
Ser questionado, afirmou disse que 
trabalha com fretes e que foi con-

tratado por um primo para pegar os 
animais por R$ 150,00.

Ele foi preso em flagrante por 

furto e teve o carro apreendido. Os 
quatro bois foram devolvidos ao 
dono.
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Na manhã dessa segunda-feira 
(10), um idoso, de 82 anos, morreu 
em um acidente com uma caminho-
nete na BR-251, em Unaí. De acordo 
com o Corpo de Bombeiros, a vítima 
estava às margens da rodovia aguar-
dando um ônibus e atravessou a 
pista ao perceber que um conhecido 
havia estacionado do outro lado.

Ainda segundo os militares, ele 
teria parado ao notar que um carro 

transitava pelo local, mas não obser-
vou que a caminhonete vinha logo 
atrás. A motorista disse que tentou 
desviar, porém não conseguiu evitar 
o acidente.

O idoso foi atingido na cabeça 
pelo retrovisor e sofreu traumatismo 
crânio encefálico grave. Ele morreu 
no local do acidente. A perícia foi 
acionada e liberou o corpo após os 
trabalhos de praxe.

CORPO DE BOMBEIROS MILITAR

Na noite desse domingo (9), uma 
jovem, de 19 anos, morreu após ser 
baleada durante uma cavalgada em 
Espinosa, no Norte de Minas. Confor-
me a Polícia Militar, ela estava acom-
panhada da irmã e do cunhado, de 
42 anos, que foi agredido e sofreu um 
corte nos lábios e escoriações. Carla 
Alves Martins chegou a ser socorrida 
pelo Samu, mas não resistiu aos feri-
mentos e morreu antes de dar entra-
da no hospital da cidade. Já o homem 
recebeu atendimento médico e foi 
liberado.

Testemunhas contaram aos po-
liciais que viram dois autores agre-

dindo o homem. Neste momento, 
houve um tumulto e foram ouvidos 
dois tiros, não sabendo precisar 
a autoria dos disparos. O homem 
disse à polícia que estava no even-
to com a cunhada e a companhei-
ra dele, quando foi agredido pelas 
duas pessoas com socos, chutes e 
golpes de capacete. Os autores fo-
ram reconhecidos pela vítima e por 
testemunhas, mas ainda não foram 
presos.

O corpo da mulher foi levado para 
o Instituto Médico Legal de Janaúba. 
A motivação do crime deve ser investi-
gada pela Polícia Civil.

Homem é preso após esfaquear colega de 
trabalho em Novorizonte

Na noite desse domingo (9), um 
homem, de 28 anos, foi preso sus-
peito de esfaquear um colega de 
trabalho na zona rural de Novori-
zonte. Segundo a Polícia Militar, os 
dois trabalhavam em uma fazenda 

e se desentenderam no alojamen-
to durante uma brincadeira. Uma 
testemunha contou que eles entra-
ram em luta corporal, a vítima se 
armou com um pedaço de madeira 
e o suspeito com uma faca.

O homem, de 30 anos, foi 
atingido com várias facadas no 
pé, mão, costas e no pescoço. Ele 
recebeu atendimento médico no 
município e depois foi transferido 
para a UPA de Salinas.

Conforme a PM, o suspeito per-
maneceu no local do crime e foi 
preso em flagrante. Ele foi levado 
para a delegacia de Taiobeiras e o 
caso deve ser investigado pela Po-
lícia Civil.

Idoso é encontrado morto em área de 
plantação de limão em Jaíba

Em Jaíba, no Norte de Minas, 
um idoso, de 62 anos, foi encon-
trado morto em uma área de plan-
tação de limão. Conforme infor-
mações da Polícia Militar, a perícia 
constatou que a vítima estava com 
um corte contuso na nuca e outro 

na parte superior da cabeça. A es-
posa do idoso contou à polícia que 
ele costumava ir trabalhar no lote 
agrícola todos os dias pela manhã. 
No domingo, ele saiu de casa e não 
retornou. Após várias tentativas de 
falar com a vítima por telefone, os 

filhos fizeram buscas no local e en-
contraram o corpo.

Ainda segundo a PM, a mulher 
relatou que o marido costumava 
andar com grande quantidade de 
dinheiro, acima de R$ 5 mil. Os 
policiais perceberam que ele esta-

va com as vestes reviradas e com 
os bolsos da calça para fora. Até 
a publicação desta reportagem, a 
ocorrência estava em andamento 
e a polícia fazia buscas na tenta-
tiva de localizar os suspeitos do 
crime.
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ONorte Mineiro e afasta 
da Procuradoria para 
ser candidato

Clientes da Caixa relatam instabilidade em 
aplicativo e site

GIRLENO ALENCAR

O presidente do Colégio de 
Procuradores de Justiça do Mi-
nistério Público do Estado de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Jú-
nior, convida para a solenida-
de de Transmissão do cargo de 

Procurador-Geral de Justiça a 
Darcy de Souza Filho, decano 
do Ministério Público de Minas 
Gerais. Jarbas Soares Junior se 
afastou do cargo para ser candi-
dato ao quarto mandato de pro-
curador.

A cerimônia foi ontem, no audi-

tório Azul dos Órgãos Colegiados, 
na Procuradoria-Geral de Justiça, 
avenida Álvares Cabral, 1.690, 1º 
andar - Santo Agostinho - Belo Ho-
rizonte. 

A solenidade foi transmitida ao 
vivo pela TVMP, no canal oficial do 
MPMG no YouTube.com.

Clientes da Caixa Econômica 
Federal relatam, desde o início da 
manhã, problemas com o aplica-
tivo e o site do banco. Segundo 
relatos nas redes sociais, não está 
sendo possível fazer transferên-
cias via Pix ou outros tipos de en-
vios de valores ao longo dessa se-
gunda-feira (10). De acordo com 
os clientes, ao tentarem transferir 
valores, tem aparecido a seguinte 
mensagem: “Transação indispo-
nível. Efetue novo acesso e tente 
novamente em alguns instantes”.

O site Downdetector, que 
monitora reclamações de servi-
ços, relata problemas de clientes 
da Caixa desde as 8h, com pico 
por volta das 14h, quando ocor-
reram 195 queixas simultâneas. 
Por volta das 17h20, o volume de 
reclamações continuava acima do 
normal, porém em menor intensi-
dade, com 24 reclamações.

De acordo com a página, a mé-
dia habitual corresponde a três 

DIVULGACAO

reclamações por minuto. Do total 
de queixas registradas hoje, 60% 
estão relacionadas a dificuldades 
no Pix, 24% representam proble-

mas no login no site do banco e 
16% em outras operações na pá-
gina.

Em nota, a Caixa negou proble-

mas no Pix, mas confirmou instabi-
lidade no internet banking. Segun-
do a instituição, o problema está 
sendo resolvido durante a tarde.

“A Caixa informa que o serviço 
de Pix no aplicativo Caixa Tem está 
operando em normalidade nesta 
segunda-feira. Por meio do inter-

net banking, houve uma bre-
ve intermitência no início da 
tarde para envio de valores. O 
processo está em normalização 
para todos os clientes”, infor-
mou a assessoria de imprensa 
do banco.

OCORRÊNCIAS | Essa não 
é a primeira vez nas últimas se-
manas em que clientes enfren-
tam problemas com aplicativos 
e sistemas eletrônicos de insti-
tuições financeiras. No último 
dia 29, correntistas relataram 
instabilidade no Pix em diver-
sos bancos. Na ocasião, o BC 
informou que os sistemas fun-
cionavam normalmente.

No último dia 5, o aplicati-
vo do Nubank apresentou pro-
blemas. No mesmo dia, o ban-
co informou que a ferramenta 
teve oscilações temporárias 
provocadas por atualizações 
de rotina. (Agência Brasil)

Petrobras anuncia redução de 5% no preço do gás 
natural

A Petrobras anunciou que o pre-
ço praticado na comercialização do 
gás natural com as distribuidoras 
sofrerá uma redução média de 5%. 
Os novos valores serão atualizados 
em 1º de novembro e vigoram até 
janeiro de 2023. O reajuste final re-
passado ao consumidor é incerto, já 
que outros fatores exercem influên-
cia sobre o mercado como as mar-
gens de lucro das distribuidoras e 
dos postos de revenda e os tributos 
federais e estaduais.

Essa é a segunda atualização 
anunciada em 2022. Em maio, 
houve um aumento de 19%. Desde 
2016, a Petrobras adota a Política de 
Preços de Paridade de Importação 
(PPI), que vincula os preços pratica-

dos no país aos que são praticados 
no mercado internacional tendo 
como referência o preço do barril 
de petróleo tipo brent, que é calcu-
lado em dólar.

De acordo com nota divulga-
da pela estatal, a redução respeita 
contratos acordados com as distri-
buidoras. A Petrobras informa que, 
no último trimestre, o petróleo teve 
queda 11,5% e o câmbio sofreu uma 
depreciação de 6,5%. A estatal disse 
ainda que pratica uma atualização 
trimestral no preço do gás natural 
para atenuar volatilidades momen-
tâneas e aliviar o impacto de oscila-
ções bruscas e pontuais no mercado 
externo, assegurando maior previsi-
bilidade.

“Os contratos são públicos e 
divulgados no site da Agência Na-
cional do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP)”, diz a nota 
da Petrobras.

Para os botijões a base de gás 
liquefeito de petróleo (GLP), o rea-
juste não gera impactos. A medida 
deverá beneficiar principalmente 
moradores que consomem gás na-
tural canalizado e motoristas com 
carros que utilizam Gás Natural 
Veicular (GNV ). Setores da indús-
tria que usam o gás natural como 
fonte de energia também são favo-
recidos. Isso ocorre, por exemplo, 
na produção química, metalúrgica, 
farmacêutica e têxtil. (Agência Bra-
sil)
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Bancos já podem fazer empréstimo consignado do 
Auxílio Brasil e BPC

Doze bancos estão autorizados 
a realizar empréstimo consignado 
aos contemplados com o Auxílio 
Brasil e o Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC). O crédito 
consignado é aquele concedido 
pelas instituições financeiras com 
desconto automático das parcelas 
em folha de pagamento do salário 
ou benefício. De acordo com a lei 
que liberou as operações, os bene-
ficiários do Auxílio Brasil poderão 
fazer empréstimos de até 40% do 
repasse permanente de R$ 400 do 
programa. Dessa forma, eles pode-
rão descontar até R$ 160 mensais, 
num prazo máximo de 24 meses.

Os juros máximos são de 3,5% 
ao mês, segundo definição do 
Ministério da Cidadania. Porém, 
cada instituição financeira pode 
adotar taxas menores, dependen-
do da negociação com o tomador 
do empréstimo. As instituições 
financeiras habilitadas junto ao 
Ministério da Cidadania são: Cai-
xa, Banco Agibank; Banco Crefisa; 
Banco Daycoval; Banco Pan; Ban-
co Safra; Capital Consig Socieda-
de de Crédito Direto; Facta Finan-
ceira S/A Crédito, Financiamento 

e Investimento; Pintos S/A Crédi-
tos; QI Sociedade de Crédito Di-
reto; Valor Sociedade de Crédito 
Direto; e Zema Crédito, Financia-
mento e Investimento.

Os responsáveis familiares 
contemplados pelo Auxílio Brasil 
e titulares do BPC poderão fazer 
o empréstimo consignado direta-
mente nos bancos autorizados. “É 
aconselhado que cada responsá-
vel familiar entre em contato com 
os bancos para verificar a melhor 
proposta”, alertou o Ministério 
da Cidadania. Acrescentou que 
os valores serão depositados pela 
instituição financeira na mesma 
conta onde é feito o pagamento 
do benefício, em até dois dias 
úteis após a contratação do em-
préstimo.

O Ministério da Cidadania in-
formou ainda que ofertará ações 
de educação financeira. “Ao con-
tratar o produto, os beneficiários 
terão de responder a um questio-
nário que medirá os conhecimen-
tos sobre o tema e a capacidade 
de administrar o empréstimo”, 
explicou.

RISCOS | Após a sanção da lei 

que libera o crédito consignado, 
o economista e professor de Mer-
cado Financeiro da Universidade 
de Brasília, César Bergo, alertou 
para alguns riscos que a contrata-
ção de empréstimos consignados 
podem representar para o públi-
co de renda mais baixa.

Segundo ele, as pessoas preci-
sam, antes de tudo, ficar atentas 
ao assédio das instituições finan-
ceiras para não cair em golpes. 
Nesse sentido, acrescentou o 
professor, é importante que os 
beneficiários tenham noções so-
bre educação financeira, de forma 
a “agir de maneira racional e não 
emocional” na hora de contrair 
esse tipo de empréstimo.

“Muitas vezes, elas não têm 
noção do que são juros, do que 
é empréstimo. De repente, ela 
assume uma dívida, e o que ela 
recebe para poder se manter, que 
já é pouco, fica ainda menor. Por-
que o objetivo maior dessa ajuda 
é [beneficiar as] pessoas que, 
muitas vezes, estão totalmente 
fora do mercado de trabalho e 
não têm outra renda”, esclareceu. 
(Agência Brasil)
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Candoca se surpreende com a revelação de Pajeú e confidencia a José que suspeita 
que Vespertino seja o mandante do roubo. Candoca não explica a Labibe sobre Maruan, e 
incentiva o príncipe a contar a verdade para a amiga. Maruan liga para Labibe, mas Zahym 
não a deixa atender o telefone. Tertulinho se lamenta com Deodora pelo afastamento de 
Candoca. Deodora exige que o Coronel se desculpe com ela e Tertulinho. José convida 
Candoca para morar com ele nas terras do Catende. Tertulinho derruba a casa de Daomé.

Gustavo esclarece para Ítalo sobre sua relação com Clarice. Pat aconselha Alfredo a dar 
uma chance para seu romance com Olívia. Moa treina com Kaká Bezerra. Caio convence 
Martha a viajar com ele e antecipar a posse de Leonardo como presidente da SG. Joca 
surpreende Olívia com um beijo, e Lou fica furiosa. Anita revela a Dalva que está tentando 
descobrir quem matou Clarice. Gustavo pede emprestado o apartamento que Bob tem 
fora país e Duarte fica tenso. Martha conta para Regina que antecipará a posse de Leonardo 
como presidente da SG. Leonardo chega com um advogado para depor e surpreende Mar-

cela e Paulo. Ítalo queima fotos de Clarice e avisa a Pat e Moa que eles denunciarão Gustavo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 65

Ilha grega
preferida

pelos
jovens 

Destino
turístico

sul-
africano

Composto
gasoso

essencial
à fala

Agência 
espanhola
de notícias

Serviço de 
Atendi-

mento ao
Cliente 

(?) bancá-
ria: é co-
brada do 

correntista

Emite 
gritos 
de dor

(?) ocular:
é revestido
pela escle-

rótica

Julgado
por com-
paração

Os 
"non-stop"
não têm
escalas

Glândulas
que secre-
tam o es-
trogênio 

Jet (?),
ator de "Os
Mercená-
rios" (Cin.)

Sereia de
rios, no
folclore
indígena

Divisão
típica da

sociedade
indiana

Video-
game da
década 
de 1980

(?) falado:
ajuda na

captura de
bandidos

A cor
natural da
terracota

Audrey
Tautou,

atriz
francesa 

"Pinga (?)
Mim",

música
sertaneja

Gesto
típico da
candidata 

a miss

Registro
escrito de
reuniões

(?)
Peixoto,
repórter
da Globo

Feito sem
apuro

Passada de língua
sobre (algo)

Função de quem auxilia o gestor
nas rotinas de uma empresa

Empréstimo de bem
não fungível (Dir.)

Achados e (?), 
setor de metrôs

Hanói
(Geog.)

Poeta
de "Os

Lusíadas"

Santiago de (?), cen-
tro internacional de

peregrina-
ção, na
Espanha 

(?) e salvos: ilesos
Comparativo e (?): 

os graus do adjetivo
(Gram.)

Falar com
Deus

"Carga" do
rabecão

Contra-
põe-se ao

direito
De novo!

O seques-
trado

Nome da
letra "H"

Assim, em
espanhol
Direito 

do dono
Moeda do
Paraguai
Busca;
procura

Não
sancionar
Perto, em

inglês

Rádio
(símbolo)

Página
(abrev.)

CIC
COMPOSTELA

CAMÕESORAR
PORCASMG

CIDADEDOCABO
TARIFAAIA
ATDEVERDD

GLOBOREFEM
DISALLI

VOOSGUARANI

VVCASTAS
IARAOIAT

RETRATOVETAR

NIACENOAT
SÃOSRAARI

SUPERLATIVO

3/así — ios. 4/near — ocre. 5/tosco.

Stenio repreende a atitude de Rudá. Cidália aconselha Guerra a fazer um teste de DNA 
antes de passar ações da construtora para o nome de Chiara. Guerra afirma a Cidália que 
conseguirá o casarão para realizar o projeto do shopping, sem saber que Moretti também 
está tentando adquirir o imóvel. Ari promete enviar o artigo de Dante sobre a falcatrua 
da licitação para o jornal. Helô manda Yone descobrir o paradeiro de Stenio com Laís, e 
ameaça registrar oficialmente o desaparecimento do advogado. Guerra acusa Dante de 

querer atingir a construtora com seu artigo. Cidália descobre que Guerra falsificou a certidão de nascimento de Chiara, 
colocando o nome da mãe de Bianca Rossi. Talita consegue um emprego na construtora de Guerra.

Otto conta ao irmão Marcelo sobre o passado de Tânia e diz desconfiar de mais coisas. 
Luca Tuber alega a Roger e Violeta que descobriu que ele é ex-presidiário e ela, foragida. 
Luca expõe que está no comando do lançamento de Pinóquio e ameaça os sócios. Tânia 
pede desculpas a Celeste e declara que revelou toda a verdade a Otto. Roger arma para 
se vingar de Luca. Otto pede para Sara continuar as investigações de Tânia e sua troca de 
identidade. Gael e Benício aprontam com Lorena durante aula online. Luca é sequestra-

do. Pinóquio foge e vai ao esconderijo. No cativeiro, Luca é agredido por homens encapuzados. Roger aparece no local e 
dá uma lição no garoto. Tânia procura Otto e pergunta se eles vão continuar o namoro ou terminar.

Pressionada, Ioná diz que não tem nada a revelar. Na tenda de Darda, Maquir engana 
Jesana e rouba uma erva abortiva. Faeduk e Liora falam sobre a vitória de Sandor. Otniel 
vaté até a tenda de Quemuel e avisa que foi encontrado uma roupa de cananeia na tenda 
de Mara. Antes de fugir com Adara, Aruna decide tentar ajudar Ioná. Marek querstiona 
Tibar sobre o reaparecimento de seu filho. Raabe e Sandor são capturados pelos capangas 
da rainha. Aruna supreende a todos ao dizer que é uma cananeia e assume toda a respon-

sabilidade. Adara revela não ser a verdadeira mãe de Aruna. Josué anuncia a prisão de Adara.

Como finalizar o cabelo com franja? Itens 
essenciais para alcançar o visual perfeito

Cabelo curto na temporada de Primavera-Verão: 
4 cortes superversáteis para fazer já

Mudar o corte de cabelo é um ato 
que pode transformar completamen-
te a autoestima e estilo de alguém. 
Você pode escolher a opção que mais 
combina com você ou se inspirar nas 
diversas opções que existem na in-
ternet. A franja, por exemplo, voltou 
com tudo e está ganhando as cabeças 
de muita gente que deseja repaginar 
o visual.

Seja uma franja reta, lateral ou 
desfiada, o momento de finalizar essa 
parte do cabelo pode ser um desafio. 
Além de manter o corte em dia, o se-
cador e a prancha podem ser ótimos 
aliados. Fora esses gadgets, contar 
com um bom reparador de pontas 
irá deixar seus fios com um aspecto 
ainda mais bonito.

SECADOR TOURMALINE, TAIFF
Com potência de 2100W, conta 

com a opção de jato de ar frio que 
diminui o frizz e ajuda a deixar os 
fios mais macios. Possui 4 níveis de 
temperatura e 2 velocidades, ideal 
para modelar e estilizar o seu ca-
belo do jeito que quiser de forma 

Quer aderir ao cabelo curto na 
temporada de Primavera-Verão 2023? 
As tendências de moda e beleza come-
çaram a aparecer tanto nas passarelas 
quanto no street style e quem é apai-
xonada pelo mundo fashion, sabe que, 
muitas vezes, a chegada de uma nova 
estação é o momento perfeito para mu-
dar de visual.

“O cabelo curto oferece uma gran-
de variedade de penteados e formas 
de usar, que podem variar de acordo 
com o seu humor, tempo disponível e 
paciência. Sem falar que secar o cabelo 
é muito mais prático e rápido”, indica 
Tharik Bonomo, tricologista, cosmetó-
logo e cabeleireiro.

Então que tal descobrir quatro ver-
sões de cabelo curto que são queridi-
nhas entre as brasileiras e nunca saem 
de moda?

LONG BOB PODE AFINAR O ROS-
TO E FUNCIONA EM DIFERENTES 
TEXTURAS DE CABELO

O long bob é um clássico: nesse 
corte de cabelo, o comprimento bate 
nos ombros ou um pouco abaixo deles 

PROGRAMAçãO dA SEMANA 

A Mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

Morte Morte Morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

e a parte de trás bate na altura da nuca.
“Ele fica perfeito em todos os tipos 

de cabelo, liso, ondulada e cacheados. 
O long bob ombina com todas as tex-
turas de fios. Além de ajudar a realçar 
os traços e afinar o rosto, esse visual, 
desde que surgiu, nunca saiu de moda, 
e promete ser uma grande tendência 
para 2023”, aponta o expert.

CORTE DE CABELO FRENCH BOB 
COM FRANJA DÁ TOQUE RETRÔ AO 
VISUAL

De acordo com o especialista, o pon-
to mais marcante desse corte é a altura 
dos fios na linha da boca ou na linha do 
queixo. Somado a isso, a franjinha des-
pojada da um toque especial no desta-
que ao rosto.

“Esse corte também é chamado de 
bob francês ou corte parisiense. O fren-
ch bob é perfeito para quem busca um 
visual elegante, sofisticado e com um 
toque retro. Foi um dos cortes mais bus-
cados esse ano e segue em alta para o 
próximo ano”, conta Tharik.

UNDERCUT FEMININO PODE 

CONTER DESENHOS
Tharik conta que a principal carac-

terística desse corte é a parte do cabelo 
raspada ou cortada bem curtinha na re-
gião da nuca e das laterais. “Pode variar 
de acordo com o estilo e gosto de cada 
uma, podendo também ser feito com 
desenhos, que dão um toque autêntico 
e moderno ao undercut”, destaca.

SHORT BOB COM FRANJA É ATUA-
LIZAÇÃO DO CORTE CHANEL

Essa versão de cabelo curto é um 
tipo mais curto do long bob, com a al-
tura dos fios um pouco abaixo das ore-
lhas. “O short bob sempre teve grande 
destaque para que gosta de um corte de 
cabelo mais curto, moderno e elegante. 
É basicamente um chanel atualizado, 
que ao longo do tempo foi ganhando 
variações mais modernas e despojadas”, 
aponta.

“Adicionar uma franjinha da um to-
que ainda mais charmoso no corte. O 
short bob proporciona uma sensação 
de leveza, sendo uma ótima aposta para 
passar os dias quentes com estilo”, des-
taca o expert.

prática.

PRANCHA STARLIGHT BLUE TI-
TANIUM 3D, GAMA

Com dupla voltagem, a prancha 
profissional GAMA garante um efei-
to de salão para os fios. Alcançan-
do até 450° de temperatura, conta 
com um display digital que facilita 
a visualização no momento de ajus-
tar a variação de calor ideal

ÓLEO EXTRAORDINÁRIO 
L’ORÉAL PARIS, ELSEVE

Com uma ação protetora, nutre 
os fios e garante um brilho com 
efeito natural nos cabelos por mui-
to mais tempo. Sua fórmula contém 
6 extratos florais e ingredientes ati-
vos que fornecem maciez ao cabe-
lo. Ideal para a finalização, selando 
e retirando o friz aparente.

CONJUNTO DE BOBES, LANOS-
SI BEAUTY & CARE

Revestidos com velcro, seu ma-
terial é antiaderente e proporciona 

maior firmeza e dispensa o uso de 
grampos para a fixação. O pacote 
contém 12 unidades e é ideal para 
modelar os fios de forma rápida 
sem danificar.

ESCOVA MAD PREMIUM CO-
LOR CERAMIC, BELLIZ

Com cerdas naturais e pinos 
de nylon, seu formato auxilia na 
utilização do secador distribuindo 
os fios e o calor de maneira mais 
uniforme. Ajuda a desembaraçar o 
cabelo e seu cabo contém um parte 
em silicone que garante mais firme-
za nas mãos.

LEAVE-IN FRIZZ DISMISS RE-
BEL TAME, REDKEN

Protege os fios de altas tempe-
raturas até 450° e é recomendado 
para todos os tipos de cabelo. Esse 
leave-in desembaraça enquanto hi-
drata e elimina o frizz indesejado. 
Enriquecido com ácido cítrico e 
óleo de babassu, deixa os cabelos 
macios e com efeito de salão.
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Cuca compara momento do Atlético com 
2021 e volta a falar em confiança

Por briga na BR-381, MP suspende Máfia Azul 
até março de 2024

América atinge 45 pontos e 'assegura' permanência 
na Série A pelo 2º ano

Em entrevista concedida após 
o empate com o Ceará, no últi-
mo domingo (9), o técnico Cuca 
comparou o atual momento do 
Atlético com o ano de 2021 e vol-
tou a tocar no tema confiança. 
Na visão do treinador, a palavra 
ajuda a explicar boa parte dos 
problemas do Galo na tempora-
da. Cuca tem sido repetitivo ao 
bater na tecla de que o Atlético 
segue jogando bem, criando 
oportunidades e oscilando nos 
resultados. Para o treinador, a 
diferença em relação ao ano de 
2021 está relacionada ao nível de 
confiança dos jogadores.

“Ano passado, a gente criava 
mais ou menos o que cria hoje. 
(...) Só que a gente era muito 
mais decisivo. Não precisava de 
tantas chances para fazer os gols, 
porque estava com o vento a fa-
vor. Hoje, está difícil recuperar a 
confiança. O jogador tem que ter 

confiança. Em qualquer espor-
te, se você não tiver a confiança 
como aliada, você vai ter dificul-
dades. Futebol é assim também”, 
analisou.

De toda forma, o comandan-
te alvinegro, como de costume, 
não quis fazer críticas individu-
ais. Ele reforça que o time tem 
criado oportunidades, mas que 
tem sido pouco contundente no 
momento da finalização.

“Não é meu feitio vir aqui e 
fazer crítica individual. Pelo con-
trário, são eles que podem ir lá 
sábado, no Maracanã, vencer o 
Flamengo. Então, é passar para 
eles a devida confiança e a devida 
cobrança, que tem que ter. Eu re-
pito: o mais difícil no futebol não 
é fazer o gol. É criar a situação 
para chegar até a boca do gol. 
Nós estamos fazendo muito isso 
e não estamos sendo contunden-
tes em pôr a bola para dentro da 

casinha”, enfatizou.

Como trabalhar a confiança?
Na visão de Cuca, não há algo 

diferente que possa ser feito. O 
treinador acredita que a insis-
tência nos atuais trabalhos da 
comissão técnica será suficiente 
para reverter o cenário e criar 
uma sequência positiva na reta 
final do Campeonato Brasileiro.

“Trabalhar tudo. Continuar 
insistindo em melhorar todos, 
não o time. A gente tem 15, 16 
jogadores titulares. Continuar 
usando esses jogadores e insis-
tir no que a gente tem feito, nas 
opções táticas que a gente tem 
feito. (...) Conseguimos jogar o 
adversário para trás e ter o con-
trole do jogo, mas as decisões fi-
nais foram erradas. Os lances de-
cisivos foram muito claros. Uma 
bola dessa que entra muda todo 
o jogo”, encerrou.

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) anunciou nessa 
segunda-feira (10) uma nova sus-
pensão nacional da torcida organi-
zada Máfia Azul, do Cruzeiro, pelo 
período de um ano, a partir de 15 
de março de 2023. O novo bani-
mento se deve à briga generalizada 
promovida pela facção cruzeirense 
com a Mancha Alviverde, do Pal-
meiras, na Rodovia Fernão Dias 
(BR-381), na altura do município 
de Carmópolis de Minas, em 28 de 
setembro passado.

Na ocasião, ao menos três in-
tegrantes da Máfia Azul foram 
baleados e vários componentes 
da Mancha Alviverde ficaram gra-
vemente feridos na BR-381. Eles 
foram atendidos em hospitais de 
cidades da região.

Federação Mineira de Futebol 
(FMF), Confederação Brasileira de 

Futebol (CBF) e Polícias Militares 
de todos os estados serão comuni-
cadas oficialmente da decisão do 
MPMG.

Este é o terceiro período segui-
do de banimento da Máfia Azul de-
terminado pelo órgão. A nova pu-
nição impede atividades da torcida 
em sua sede, em Belo Horizonte, e 
sua presença no interior e no en-
torno de estádios em dias de jogos 
até março de 2024.

“O banimento temporário con-
siste na proibição do uso, porte e 
exibição de qualquer vestimenta, 
faixa, bandeira, instrumento musi-
cal ou qualquer objeto que possa 
caracterizar a presença da torcida 
nos estádios ou seus respectivos 
entornos”, destacou o promo-
tor de Justiça Fernando Ferreira 
Abreu.

Em 29 de novembro de 2021, 

a Máfia Azul já tinha sido banida 
pelo MP por seis meses devido a 
uma emboscada no Anel Rodoviá-
rio a um ônibus que causou a mor-
te de Mateus de Freitas Ferreira, 
integrante da Galoucura, organiza-
da do Atlético.

Já em 15 de março deste ano, 
Máfia Azul e Galoucura foram ba-
nidas por um ano devido a uma 
briga generalizada entre seus inte-
grantes, no bairro Boa Vista, na re-
gião Leste de Belo Horizonte, que 
provocou a morte de Rodrigo Mar-
lon Caetano Andrade, de 25 anos. 
Ele foi baleado em meio à confu-
são. Um motociclista que passava 
pelo local também foi atingido por 
um projétil no ombro e não teve 
maiores complicações. Este bani-
mento ainda está vigente e vale em 
todo o território nacional. (Supe-
resportes)

DIVULGAÇÃO

O goleiro Fábio se irritou 
com as vaias da torcida do 
Fluminense, que gritou “time 
sem vergonha”, durante o 
jogo contra o América, nesse 
domingo (9), no Maracanã, 
pelo Campeonato Brasileiro. 
O Coelho jogou bem e venceu 
por 2 a 0.

“A gente ficou invicto muito 
tempo, e o grupo é pratica-
mente o mesmo. O torcedor 
fica triste com o resultado e 
cobra. Acho que tem o direito 
de cobrar principalmente no 
final do jogo. As vaias prejudi-
cam a própria equipe. Princi-
palmente depois do segundo 
tempo, os torcedores estavam 

incentivando mais a equipe 
adversária e desrespeitando a 
própria camisa”, disse Fábio.

Fábio disse que as vaias 
desrespeitam o clube e pediu 
que o torcedor se expressasse 
após a partida, pois a manifes-
tação de indignação acabou 
sendo uma motivação para o 
América. 

“O torcedor tem que ir até 
o final. Tem todo o direito de 
cobrar. Ele que é a referência 
e a razão do clube, mas tudo 
tem a hora certa: no final da 
partida. Infelizmente não foi o 
que aconteceu, mas é o mesmo 
time que era considerado o me-
lhor e o que há pouco tempo 

estava brigando pelo título. São 
coisas do futebol, futebol brasi-
leiro é isso”, destacou.

Fábio exaltou o grande tra-
balho feito no América. “A gen-
te também tem que ressaltar a 
equipe do América. Começa-
ram impondo ritmo forte, infe-
lizmente a gente não começou 
tão bem. Eles pressionaram 
até fazer o gol e ganharam por 
méritos. Depois a gente conse-
guiu equilibrar o jogo, princi-
palmente no segundo tempo. 
O primeiro tempo foi mais di-
fícil porque até acertar a parte 
tática foi mais difícil dentro do 
jogo, e o América estava bem”. 
(Superesportes)

Ex-Cruzeiro, Fábio critica vaias da torcida do Flu 
na derrota para América

Com o passar dos anos, o 
América tem conquistado cada 
vez mais regularidade esportiva 
e notoriedade na elite do fute-
bol nacional. Com a vitória por 
2 a 0 sobre o Fluminense, nesse 
domingo (9), no Maracanã, pela 
31ª rodada do Brasileirão, o Co-
elho atingiu um novo feito. O 
alviverde alcançou os 45 pontos, 
número que praticamente asse-
gura a permanência do clube na 
primeira divisão por mais uma 
temporada.

A marca dos 45 pontos é tida 
por muitos matemáticos e estu-
diosos do futebol como o ‘núme-
ro mágico’ para selar a continui-
dade na Série A do Brasil. Desde 
o início da temporada, diretores 
e jogadores do América afirma-
vam que atingir essa pontuação 

era o principal objetivo do clube 
em 2022.

De acordo com dados do De-
partamento de Matemática da 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), nesta edição 
do Brasileirão, uma equipe que 
atingir 45 pontos terá apenas 
0,96% de chance de queda à 
Série B. Contudo, devido à com-
binação de jogos, segundo os 
matemáticos, o América não tem 
mais nenhuma chance de ser re-
baixado.

“Além de termos alcançado a 
pontuação de permanência na 
Série A, faltando ainda sete ro-
dadas, é um grande feito, porque 
é o segundo ano seguido que o 
América fica. Tem que ser muito 
comemorado, porque é a manu-
tenção de um trabalho que vem 

dando certo”, disse o técnico 
Mancini. 

OUTROS OBJETIVOS | Com 
o primeiro objetivo da tempo-
rada já conquistado, o América 
tentará repetir o feito do ano 
passado e se classificar para a 
disputa da Copa Libertadores. 
Ainda de acordo com a UFMG, 
o time tem 22,1% de chances 
de disputar a próxima edição da 
maior competição do continente. 
Por outro lado, os mineiros têm 
grande probabilidade de jogar a 
próxima edição da Copa Sul-A-
mericana: 76,1%.

Atualmente, a equipe coman-
dada por Vagner Mancini está na 
8ª colocação, a dois pontos do 
7º, Atlético, que tem 47. O Fla-
mengo, último time dentro do 

DIVULGAÇÃO

G4, soma 52 pontos. Até o fim 
do campeonato, o América en-

frentará três equipes que estão à 
sua frente na tabela: Flamengo, 

Internacional e Palmeiras. (Supe-
resportes)
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O Atlético enfrentará o Fla-
mengo às 20h30 do próximo 

sábado (15/10), no Maracanã, no 
Rio de Janeiro. A partida será vá-

lida pela 32ª rodada da Série A. 
(Superesportes)
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O CONSTRUTOR Guilherme Turano continua faturando prêmios 
nos torneios internacionais de ciclismo. Na próxima semana aterrissa 
aqui em Arraial para tradicional e famoso BRASIL RIDE que reúne ciclis-
tas de todo Brasil e exterior.

NO BRASIL dos últimos anos, o eleitor tem demonstrado que é capaz de 
perdoar um corrupto, mas não um político visto como traidor. Joice Hassel-
mann e Alexandre Frota se elegeram deputados na onda bolsonarista de 2018 
e depois romperam com o presidente. Deu no que deu. Caíram no ostracismo.

JÁ CHEGUEI ao meu ‘cantinho’ e estou impressionado com o movimento 
de casais e famílias aqui em Arraial-d’ Ajuda que é o local preferido dos mon-
tes-clarenses. Mantendo meu ritual quando estou aqui: gosto de ir à praia bem 
cedo caminhando, nadar no mar e tomar muita água de coco. Viva a vida...

O JOGO de alianças e a disputa em torno da economia são dois dos 
campos de batalha na primeira semana após o primeiro turno. Jair Bolso-
naro recebeu apoio de mais seis governadores e anunciou um programa 
da Caixa para renegociação de dívidas, com descontos de até 90%.

POUPANÇA tem saída de R$ 5,9 bilhões em setembro. Esse é o 4º mês 
seguido que o saldo mensal fica negativo; no ano, houve retirada de R$ 
91 bilhões.

2º TURNO ACIRRADO dificulta previsão e atrasa planejamento de 
empresas. 

REPRESENTANTES setoriais acreditam que planos estratégicos de-
vem ser adiados para apos a eleição

ELEIçÕES 
Muitos e muitos montes-clarenses que não votaram no primeiro tur-

no, irão votar, dia 30, para a reeleição do presidente Bolsonaro. Nin-
guém acredita mais em pesquisas, pois como vimos são manipuladas e 
o comentário geral nas redes sociais é que houve uma tremenda fraude 
nas urnas. Agora no segundo turno certamente haverá mais fiscaliza-
ção, mas com os governos comunistas e ditadores apoiando Lula tudo 
é possível.

  NO CAMINHO dA dESCRIMINALIZAçãO  

Joe Biden, presidente dos EUA, anunciou o perdão aos americanos 
condenados em nível federal por posse e uso de maconha e pediu que 
os governantes estaduais façam o mesmo. “Ninguém deveria estar preso 
apenas por usar ou possuir marijuana”, afirmou.

ARRAIAL EM FESTA

Semana superlotada em Arraial D’ Ajuda que parece até está em festa 
com muitas famílias circulando com os filhos e o famoso Parque com 
fila. Muitos montes-clarenses circulando como Fátima Turano - Eliziário 
Resende, Heitor e Geovana Viana Sarmento, Victor - Jacquelline Paulino, 
Leandro Oliveira - Letícia Turano em sua casa de Trancoso vendo de 
perto as obras do novo restaurante ‘Bonito’ e é claro recebendo muita 
gente no Favoritto Trancoso no Quadrado. Em Arraial tem crescido mui-
to o número de restaurantes com chef internacionais não só na Mucugê 
como na praça e ao lado da Igreja. O sol de verão e praias também 
superlotadas...

OUTRA MEGA PROMOçãO
  
Depois do sucesso estrondoso do Nosso Samba, os irmãos Sérgio e 

Rogério Athayde, leia-se Gêmeos Produções, prometem superar com a 
tradicional Baianeira, no próximo ano. Estarão trazendo o Axé da Bahia 
para o Parque de Exposições nada menos que Cláudia Leitte, Ivete San-
galo e outros. Estes irmãos estarão também promovendo antes, ou seja, 
um espetacular Réveillon aqui em Moc. Bola pra frente, meninos.  

TAMANHA MÁ-FÉ

Até o New York Times indagou como é possível fazer previsões que 
ficam tão desconectadas do mundo real? O fato é que uma eleição que já 
estava ganha ainda está para ser decidida – e, de novo, as pesquisas vão 
dizer que Lula e o PT estão disparados na frente. É claro, que ninguém 
acredita nessas pesquisas manipuladas exatamente por esse motivo, que 
vão continuar fazendo a mesma coisa. E eles vão novamente arrumar 
desculpas esfarrapadas para tamanha má-fé.

VAP & VIP

SUA AVÓ foi a mulher mais bela que já existiu em nossa so-
ciedade. É claro que estou falando de Luizinha Barbosa, que 
hoje vive recluta em sua residência. E, esta menina linda 
herdou a beleza e o nome dela, ou seja, Luiza Barbosa dos 
Anjos, filha de Geny Barbosa e Alessandro dos Anjos, que é 
atualmente uma das mais belas do nosso poder jovem

LUIZINHO  Jabbur  se consagrou campeão de tiro  no gran-
de campeonato denominado ‘Copa Do Rei’ realizado na Es-
panha. Ele é filho do saudoso Luiz Jabbur e Davinêz. Aplau-
sos campeão...

CLÁUDIA NARCISO esteve comemorando domingo a vida 
é sempre formando uma bela dupla com  sua tia Maria Inês 
Narciso

JÁ ESTOU aqui para  curtir este feriadão neste pedaço de 
paraíso chamado Arraial D’ Ajuda

NA TARDE de domingo, Juliana Lessa esteve aniversarian-
do com as amigas Leandra e Luciana Malveira e, depois, em 
família

EMERSON E LUDMILA  Coelho Faria estão festejando 30 
anos de feliz enlace. Viva!

ESTE JORNALISTA com Nane Barbosa na promoção “Nos-
so Samba”

FAMÍLIA é tudo. Veja aí Richard e Jacqueline Parrela, em 
Arraial D Ajuda com as filhas Priscila e Rafaella, os gen-
ros João Marcelo e Saulo e os netinhos, Maria Valentina e o 
principezinho

NUM ENCONTRO  em Brasília,  o renomado advogado Ciro 
Soares, ministro do TCU, Vital do Rego e; o procurador-ge-
ral,  Jarbas Soares Júnior 

LEANDRO OLIVEIRA e Letícia Turano estão em Trancoso 
onde brevemente estarão inaugurando o segundo restau-
rante. Enquanto isso, Favoritto Trancoso continua sendo 
apontado como o melhor do famoso ‘Quadrado’

NA NOITE DO GLAMOUR este jornalista emoldurado pelos 
queridos amigos Jota Avelino e Nádia Versiani (Fotogênio)


